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Nesta sexta-feira, 7 de junho, é comemorado o Dia 
Nacional do Catador de Reciclável, uma data importan-
te para reconhecer e valorizar o trabalho essencial des-
ses profissionais. Em Montes Claros, a Prefeitura, atra-
vés da Secretaria de Serviços Urbanos (SSU), destaca-se 
nacionalmente com o Programa Recicla Aos Montes. 

Neste sábado, dia 08, a Arena Credinor 
será palco de mais uma emocionante rodada 
do Campeonato Mineiro da Primeira Divisão 
das Categorias de Base. Os talentosos Crias 
do North entrarão em campo para enfrentar 
a equipe Inter SG de São Gotardo, em um 
desafio que promete testar todas as suas ha-
bilidades e determinação. 

Na próxima segunda-feira (10/06), o município de Capitão Enéas, no Norte do estado, vai receber a 2ª edição do Cone-
xão Empresarial. O evento, realizado pelo Sebrae Minas, em parceria com a Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL), Sicoob 
Credinor e Prefeitura, é voltado para a inovação e o crescimento do setor varejista. 

Prefeitura investe pesado na capacitação e 
inclusão dos catadores com o Programa Recicla 
aos Montes

Inovação e crescimento do setor 
varejista serão destaques no 2º Conexão 
Empresarial em Capitão Enéas

Crias do North Prontos para a próxima 
disputa no Campeonato Mineiro de bases

Operação Ponzi mira esquema de pirâmide 
financeira em Taiobeiras

DIVULGAÇÃO

CIDADE 7

Carga de algodão pega 
fogo na MGC-122, próximo 
a Janaúba

ESPORTE 11

REGIONAL 4

Professores, acadêmicos, servidores e pesquisadores 
da Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) 
terão a oportunidade de realizarem intercâmbio científico 
na Universidade de Turim (Itália). A atividade será viabili-
zada a partir de parceria estabelecida entre a Unimontes 
e a instituição italiana. 

Unimontes estabelece
parceria com Universidade 
de Turim e recebe professor 
visitante 

Presidente da Credinor 
participa de programa 
internacional de 
liderança na Dinamarca

Na busca por aprimorar as práticas cooperati-
vistas e fortalecer a liderança do setor, o presiden-
te do Conselho de Administração do Sicoob Cre-
dinor, Dario Colares, participou de uma viagem à 
Dinamarca promovida pela Ocemg. 

Novas regras de 
combate ao 
telemarketing abusivo 
entram em vigor
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Na manhã desta sexta-feira (7/6), a Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) desenca-
deou a primeira fase da operação Ponzi, visando ao cumprimento de oito mandados 
de busca e apreensão e um de prisão, em Taiobeiras, região Norte de Minas, e em 
Indaiatuba, no estado de São Paulo. A ação teve como alvo o sócio administrador de 
uma empresa que, em tese, atuava como plataforma de investimentos financeiros. 
O homem, contra o qual foi expedido ordem judicial de prisão, não foi localizado 
durante a operação.
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Por um governo a favor do Brasil (II)
SAMUEL HANAN

ENGENHEIRO

2 OpiniãO

Não, as praias não serão privatizadas - entenda 
a PEC 3/2022 e por que defendê-la

Moedas locais revitalizam comércio em 
pequenas cidades

LUCAS SAMPAIO
ADVOGADO E COLUNISTA DO INSTITUTO LIBERAL

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

O Índice de Retorno do Bem-
-Estar Social (IRBES), indicador 
insuspeito, retrata perfeitamente 
a realidade dos serviços essenciais 
ofertados aos brasileiros. Nele, o 
país ocupa a última posição (30º 
lugar) entre as nações com maior 
carga tributária no mundo. Ou seja, 
o Brasil cobra muito em impostos 
(14º lugar no ranking mundial) e 
retribui pouquíssimo ao cidadão-
-contribuinte.

Vale a pena destacar que nos 
últimos 35 anos o Brasil experi-
mentou o aumento de carga tribu-
tária bruta em 50% (1988: cerca de 
22,5% do PIB e hoje 33,7% do PIB). 
Significa dizer que não se pode 
apontar como causa dos fracassos 
das políticas públicas a falta de 
recursos financeiros, porque esse 
argumento não se sustenta.

Não há mais tempo para descul-
pas, mesmo porque aqueles que 
concorrem a cargos públicos se 
comprometem a apresentar solu-
ções. Já passou da hora, portanto, 
de o Brasil reconhecer seus proble-
mas – muitos antigos, recorrentes 
– e buscar, de fato, caminhos para 
resolvê-los ou, ao menos, atenuá-
-los, sem o que a população de 
todas as classes sociais e de todas 
as regiões do país jamais terão uma 
vida digna. Eis os principais:

1 – Os governantes são eleitos 
mediante muitas promessas, mas 
sem apresentar nenhum plano de 
metas contendo as principais ações 
(com início meio e fim de cada 
uma), custos e as origens dos re-
cursos necessários à sua efetivação.  
A divulgação de um plano durante 
o período eleitoral ajudaria o elei-
tor a decidir seu voto e a fazer a co-
brança posterior do eleito, tornan-
do mais úteis os vultosos recursos 
públicos gastos com as eleições.

2 – Resiste a prática comum dos 
eleitos passarem os dois primeiros 
anos de seus governos - 50% do 
mandato – atribuindo culpa aos an-
tecessores, reclamando da ‘herança 
maldita”. Com isso, apenas tentam 
justificar suas inações, enquanto a 
população espera inutilmente por 
soluções. Quando o cidadão elege 
o presidente da República, não está 
lhe dando uma carta branca para se 
limitar a atacar seus antecessores, 
mas sim um mandato para implan-
tar um governo a favor do Brasil e 
de todos os brasileiros.

3 – É preciso reduzir substan-
cialmente os privilégios inaceitá-
veis usufruídos pelos donos do po-
der, uma espécie de donatários das 
“capitanias hereditárias” modernas 
do século XXI, que vêm drenando 
centenas de bilhões de reais por 
ano.

4 – Fundamental também com-
bater a corrupção desenfreada que 
há décadas vem contaminando o 
serviço público, desmoralizando as 
instituições e sugando um volume 
gigantesco de recursos financeiros, 
calculado em mais de uma centena 
de bilhão de reais. No ranking da 
percepção da corrupção, hoje o 
Brasil ocupa a 104ª posição entre 
180 países, o que significa dizer 
que há 103 país com setor público 
mais honesto que o brasileiro. Uma 
vergonha nacional e péssimo exem-
plo para as novas gerações.

A Operação Lava-Jato é um 
exemplo do tamanho da corrup-
ção no Brasil. O Supremo Tribunal 
Federal (STF) anulou grande parte 
das condenações dos envolvidos, 
mas não inocentou os ex-condena-
dos nem concluiu pela inexistência 
da corrupção. A reviravolta ocorreu 
por irregularidades ou ilegalidades 
processuais. É urgente alterar a le-

gislação, tornando imprescritíveis 
os crimes praticados contra a admi-
nistração pública para dar uma res-
posta efetiva à sociedade e mostrar, 
especialmente aos mais jovens, que 
o crime não compensa e a corrup-
ção não é meio de vida!

É sempre bom recordar Louis 
Brandeis, ex-juiz da Suprema Corte 
norte-americana, segundo o qual “a 
luz do sol é o melhor desinfetante”. 
Portanto, transparência total em 
todas as ações é sempre recomen-
dável.

Cabe ainda relembrar o pensa-
mento do filósofo italiano Nicolau 
Maquiavel (1469-1527), cujo alerta 
continua oportuno: “Um povo que 
aceita passivamente a corrupção e 
os corruptos não merece a liberda-
de. merece a escravidão. Um país 
cujas leis são lenientes e beneficiam 
bandidos, não tem vocação para 
liberdade. Seu povo é escravo por 
natureza. Uma pátria, onde receber 
dinheiro mal havido a qualquer títu-
lo é algo normal, não é uma pátria, 
pois neste lugar não há patriotismo, 
apenas interesses e aparências.”

5 – Reconhecer que o país tem 
sido incapaz de cumprir o artigo 3º 
da Constituição que, com clareza 
absoluta, dispõe que dentre os ob-
jetivos fundamentais da República 
Federativa destacam-se: a constitui-
ção de uma sociedade livre, justa 
e solidária; erradicar a pobreza e 
a marginalização e reduzir as desi-
gualdades sociais e regionais, bem 
como o artigo 5ª, cujo caput traz a 
assertiva que todos são iguais pe-
rante a lei, sem distinção de qual-
quer natureza. É possível alguém 
acreditar que no Brasil todos são 
iguais perante a lei?  Temos de fato 
uma sociedade livre, justa e solidá-
ria ou uma sociedade injusta com 
liberdade relativa, diferenciada e 

Na última semana, as redes sociais 
foram inundadas com mais uma fake 
news, dessa vez referente à Proposta 
de Emenda Constitucional nº 3 de 
2022, apresentada pelo deputado 
federal Arnaldo Jordy (Cidadania/PA) 
e aprovada na Câmara dos Deputa-
dos no dia 22 de fevereiro de 2022, 
com 389 votos favoráveis e apenas 91 
contrários, que hoje encontra-se no 
Senado Federal, tendo como relator 
o senador Flávio Bolsonaro.

De acordo com a fake news plan-
tada por portais de extrema-esquerda 
como Carta Capital e Rede Brasil Atu-
al, a PEC trataria da privatização das 
praias e teria como objetivo impedir 
o acesso da população às praias, que 
passariam a serem de propriedade 
da iniciativa privada. A fake news ra-
pidamente viralizou no Twitter e foi 
difundida até em alguns veículos da 
grande mídia, como é possível ver 
nesta matéria irresponsável do jorna-
lista Guilherme Amado para o jornal 
Metrópoles. O ápice dessa polêmica 
resultou em uma discussão entre o 
jogador de futebol Neymar Jr e a atriz 
Luana Piovani, na qual a artista acu-
sava Neymar de apoiar a privatização 
das praias.

Mas do que se trata exatamente a 
PEC? Ela permite a privatização das 

praias? Obviamente não.
A PEC nº 3/2022 revoga o inciso 

VII do art. 20 da Constituição Federal 
de 1988, que declara que os chama-
dos “terrenos de marinha” são bens 
da União. Antes de mais nada, é preci-
so esclarecer o que é um “terreno de 
marinha”. Ao contrário do que mui-
tos pensam, um terreno de marinha 
não é um terreno que pertence à Ma-
rinha Brasileira, mas sim um terreno 
cuja área encontra-se situada dentro 
de uma faixa de 33 metros nas praias 
e nas margens de rios e lagoas.

A intenção da proposta é repas-
sar esses terrenos para os estados e 
municípios e abrir a possibilidade de 
que aqueles que abrigam moradores 
sejam comprados pelos detentores 
da posse. As áreas afetadas pelo ser-
viço público federal continuariam 
pertencendo à União, enquanto as 
áreas afetadas pelo serviço público 
estadual e municipal seriam repassa-
das ao domínio dos estados e municí-
pios. Já os particulares que ocupam o 
terreno poderão obter a propriedade 
mediante compra. Consequentemen-
te, haveria também uma extinção do 
laudêmio.

Como podemos ver, não há em 
nenhum dos 5 artigos do projeto 
nenhuma menção a privatização de 

praias, tratando-se de um típico caso 
de disseminação de desinformação 
motivada por razões políticas. O ob-
jetivo principal do projeto é garantir 
o direito de propriedade dos mora-
dores e pôr fim a um instituto que 
gera tanta insegurança jurídica como 
o “terreno de marinha”.

É necessário levar em considera-
ção que atualmente é praticamente 
impossível regularizar um imóvel 
caso o mesmo esteja localizado em 
terreno de marinha. A Constituição 
Federal de 1988, por meio do seu ar-
tigo 183, §3º, é clara ao declarar que 
não é possível adquirir imóveis públi-
cos por meio de usucapião. Então, 
por mais que um cidadão possua sua 
casa, arque com os seus impostos e 
more lá por muitos anos, ele jamais 
se tornará proprietário, sendo possí-
vel até mesmo a desocupação desses 
terrenos, fazendo com que pessoas 
necessitadas percam as suas casas. 
Caso a PEC 3/2022 seja aprovada, a 
situação muda de figura, permitindo 
que famílias humildes que ocupam 
residência em terreno de marinha 
possam finalmente se tornar proprie-
tárias dos seus imóveis.

Segundo a Secretaria de Patrimô-
nio da União (SPU), há hoje no Brasil 
cerca de 500 mil imóveis classificados 

como terrenos de marinha, o que 
torna ainda mais urgente a aprovação 
do projeto. Trata-se de uma emenda 
importante para garantir o direito à 
propriedade e à moradia, sendo uma 
medida efetiva para garantir que mi-
lhares de pessoas possam finalmente 
se tornar proprietárias das suas pró-
prias casas.

Uma das críticas apresentadas é a 
de que a PEC, apesar de não privatizar 
as praias, permitiria que particulares 
pudessem fechar as áreas de acesso às 
praias, impedindo que a população 
carente as utilizasse. Essa é a alegação 
do ministro das Relações Institucio-
nais Alexandre Padilha, que decla-
rou: “O governo é contrário a esse 
programa de privatização das praias 
brasileiras que vai cercear o acesso da 
população brasileira às praias e criar 
verdadeiros espaços privados, fecha-
dos”.

Entretanto, essa alegação não po-
deria ser mais inverídica. A PEC não 
apenas não prevê qualquer possibili-
dade de fechamento de praias como 
tal atitude seria por si só ilegal, visto 
que violaria a Lei Federal nº 7.661 de 
1988, que, em seu artigo 10, é clara 
ao declarar que: “As praias são bens 
públicos de uso comum do povo, 
sendo assegurado, sempre, livre 

e franco acesso a elas e ao mar, em 
qualquer direção e sentido, ressal-
vados os trechos considerados de 
interesse de segurança nacional ou 
incluídos em áreas protegidas por 
legislação específica.”

Sendo assim, além de a PEC não 
prever esta possibilidade, qualquer 
particular que tentasse limitar o 
acesso da população às praias estará 
incorrendo em ilegalidade, podendo 
ser denunciado e consequentemen-
te condenado por tal ato, visto que 
praias são bens públicos de uso co-
mum, sendo garantido o livre acesso 
a elas.

O que essa onda de fake news de-
monstra é que a real motivação por 
trás dessas críticas é meramente po-
lítica. Quando o projeto foi aprovado 
na Câmara dos Deputados em 2022, 
não houve qualquer polêmica ou 
repercussão, tendo conquistado 
apoio até mesmo de partidos de 
esquerda como o PDT e o PCdoB, 
recebendo voto favorável até mes-
mo da deputada Jandira Feghalli 
(que hoje se declara contra a PEC) 
e de 2 deputados do PT. Entretan-
to, a partir do momento em que o 
senador Flávio Bolsonaro se tornou 
relator do projeto, a PEC começou 
a ser alvo de ataques e da onda de 

desinformações.
É necessário que o bem do 

Brasil esteja acima de qualquer 
preciosismo político. É um ato de 
extrema irresponsabilidade por 
parte de jornalistas, políticos e in-
fluenciadores motivarem uma onda 
de fake news contra um projeto de 
extrema importância na luta pelo 
acesso à moradia. É até curioso que 
movimentos que alegam defender a 
luta dos desabrigados como o Mo-
vimento dos Trabalhadores Rurais 
sem Terra (MST) se oponham a um 
projeto inédito e tão importante 
em prol do direito à moradia, ain-
da mais utilizando-se de fake news 
e demonstrando que nunca houve 
um interesse real na defesa dos me-
nos favorecidos.

Para finalizar, deixo uma dica 
fundamental: nunca embase sua 
opinião naquilo que é proferido 
pelas turbas radicais da internet. 
Opte por ler aquilo que está sendo 
criticado antes de tirar qualquer 
conclusão. No mais, para todos 
aqueles que de fato se preocupam 
com a luta por uma moradia digna 
e para que indivíduos finalmente 
tenham o seu direito de proprie-
dade reconhecido, a aprovação da 
PEC 3/2022 faz-se necessária.

Imagine uma cidadezinha no cora-
ção de Minas Gerais, onde cada nota 
de uma nova moeda local carrega 
consigo não apenas valor monetário, 
mas a promessa de um futuro mais 
próspero e autossuficiente. É assim 
que Resplendor e Mato Verde estão 
redescobrindo seu potencial econô-
mico com a Ubérrima e a Verdinha. 
É exatamente isso que está aconte-
cendo em algumas regiões de Minas 
Gerais, onde a introdução de moedas 
locais, como a “Ubérrima” em Res-
plendor e a “Verdinha” em Mato Ver-

de, se apresenta como uma luz no fim 
do túnel para pequenas comunidades 
sufocadas por pressões econômicas.

O programa “Moedas Locais do 
Sebrae Minas” é uma resposta ousa-
da e inovadora às dificuldades que 
os municípios enfrentam. Mais de 20 
prefeituras mineiras já manifestaram 
interesse, e não é difícil entender por 
quê. Em um cenário onde a globaliza-
ção e a centralização econômica dre-
nam recursos das pequenas cidades 
para os grandes centros, as moedas 
locais emergem como uma ferra-

menta de resistência e revitalização 
econômica.

A criação e a circulação dessas 
moedas são mais do que simples atos 
simbólicos; são estratégias pragmáti-
cas para reter riqueza dentro das co-
munidades. Enquanto o mundo ob-
serva as grandes metrópoles como os 
motores da economia, é nas peque-
nas comunidades que a verdadeira 
inovação acontece. As moedas locais 
de Minas Gerais são um testemunho 
de que, em tempos de crise, a solução 
muitas vezes reside na capacidade de 

reinventar o próprio futuro.
Além disso, o Fundo Monetário 

Municipal, que sustenta essas moe-
das, oferece uma forma inovadora 
de geração de receita. Esse fundo, 
onde são depositados os recursos 
a cada nova emissão, assegura que 
mesmo os municípios mais pobres 
possam manter a sustentabilidade do 
programa. Isso é crucial para regiões 
que sofrem com a falta de liquidez e a 
fuga de capitais para cidades maiores 
e mais dinâmicas.

Atualmente, o Sebrae Minas está 

focado em avaliar a circulação das 
moedas Ubérrima e Verdinha, vali-
dando seu formato e acompanhando 
os benefícios trazidos para os envolvi-
dos. Este é um processo meticuloso 
que pode levar até um ano, envolven-
do várias etapas para garantir que es-
sas moedas cumpram seu propósito 
sem causar distorções econômicas 
indesejadas.

Em regiões onde a economia local 
está sob pressão, as moedas locais po-
dem atuar como um baluarte contra 
a drenagem de recursos para cidades 

maiores.
A experiência brasileira com mo-

edas sociais, como “a Mumbuca” em 
Maricá e a “Palmas” no Ceará, ofere-
ce uma visão valiosa. Esses projetos 
mostraram como as moedas locais 
podem fomentar o desenvolvimento 
econômico inclusivo e sustentável. 
A diferença agora é que as moedas 
locais são mais do que um exercício 
de criatividade financeira; elas são 
uma manifestação de resiliência e de 
adaptação a realidades econômicas 
desafiadoras.

completamente egoísta?
Nos últimos 35 anos, não avan-

çamos na redução dos enormes 
fossos econômicos entre as regiões 
do país. Já não é mais aceitável o 
desequilíbrio desenvolvimentista 
existente no país. O maior exemplo 
está nas regiões norte, nordeste e 
centro-oeste, que apesar de reuni-
rem 19 estados e o Distrito Federal, 
com mais de 82,4% da área territo-
rial do país e serem habitadas por 
cerca de 45,6% da população bra-
sileira, têm participação de apenas 
pouco mais de 29% do PIB. Por 
outro lado, o estado de São Paulo, 
ocupando apenas 2,9% da área ter-
ritorial brasileira e com população 
inferior à metade da habitada nas 
três regiões menos desenvolvidas 

do país, produz sozinho cerca de 
31,5% do PIB, isto é, mais de 10% 
do registrado pelos 19 estados e 
Distrito Federal. Além disso, nos 
estados do norte, nordeste e cen-
tro-oeste, a renda média per capita 
é inferior à metade da renda nacio-
nal. O Brasil está condenando cida-
dãos à segunda classe pelo critério 
de onde vivem. Para piorar, as dis-
paridades sociais seguem gigantes, 
com 1% população mais rica deten-
do 48% da riqueza nacional.

O fracasso dos governos dos 
últimos 35 anos, portanto, é evi-
dente. Nesse período, dos oito 
presidentes eleitos dois sofreram 
impeachment, um foi condenado 
e preso após deixar o cargo e pos-
teriormente teve sua condenação 

anulada, um foi detido depois do 
mandato e um teve enormes difi-
culdades para governar diante da 
pressão interna. O quadro hoje 
é de um país dividido. A questão 
política, entretanto, não serve para 
isentar nenhum deles de suas res-
ponsabilidades enquanto estiveram 
no cargo mais importante do país. 

Os objetivos fundamentais da 
República, elencados no inciso III, 
do artigo 3º da Constituição Fede-
ral, estão longe de serem alcança-
dos. Quem sofre as consequências 
disso é a população, notadamente 
a mais pobre.

O país reclama – e não é de hoje 
– um governo a favor do Brasil, 
com os cidadãos enxergados como 
prioridade absoluta o tempo todo.
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RICARDO VICE 

O engenheiro agrônomo Ricardo Demichelli, que ocupava 
a subsecretaria estadual de Agricultura Familiar e Desenvolvi-
mento Rural Sustentável, pediu exoneração do governo Zema 
para ser uma das opções do NOVO de candidato a vice-pre-
feito nas eleições de Montes Claros. A tendência hoje, em-
bora vários membros locais do NOVO tenham um perfil que 
se identifica com o bolsonarismo e por consequência com a 
pré-candidatura do PL, é a sigla do governador apoiar a candi-
datura de Guilherme Guimarães (UNIÃO BRASIL). Nesse caso, 
Ricardo entraria na briga pela vice com Otávio Rocha (PP) e 
com o trio de ex-secretários do PSD ( José Gonzaga, Vinícius 
Versiani e Osmane Barbosa). 

RICARDO VICE II 

O curioso é que Ricardo, que antes da janela partidária es-
tava filiado no SOLIDARIEDADE, partido do deputado federal 
Zé Silva, com quem trabalhou junto na EMATER, chegou a ser 
especulado como possível vice de Délio Pinheiro (PDT). Isso 
só seria possível na sigla anterior, já que o NOVO, se não ficar 
com Guilherme, tem como outra alternativa uma composição 
com o PL, repetindo aqui uma dobradinha nacional dos dois 
partidos. Essa composição pode acontecer, inclusive, em Belo 
Horizonte, com o NOVO indicando a ex-secretária de Estado 
de Planejamento, Luísa Barreto, como vice na chapa do depu-
tado estadual Bruno Engler (PL). 

QUEM SÃO OS POSSÍVEIS VICES? 

Muita gente pedindo comentários sobre os perfis dos se-
cretários municipais que se desincompatibilizaram para ficar 
à disposição de uma composição para a vice de Guilherme 
Guimarães. Então, vamos lá: Otávio Rocha (PP), ex-procura-
dor-geral do Município, entrou para a política através do ex-
-prefeito Athos Avelino. Ele foi adjunto da procuradoria jurí-
dica no mandato do médico. Foi o advogado do ex-prefeito 
quando ele saiu da Prefeitura, e, com a eleição de Humberto 
Souto, assumiu vaga no primeiro escalão ao lado de diversos 
outros ex-secretários de Athos. Muitos o consideram o homem 
mais poderoso da atual administração, principalmente depois 
que Humberto passou a despachar mais de casa do que da Pre-
feitura. Foi a Otávio, por exemplo, que Humberto delegou o 
PIC, pacote milionário de obras lançado no ano passado para 
turbinar a arrancada pré-eleitoral de Guilherme Guimarães. 

QUEM SÃO OS POSSÍVEIS VICES? II

Vinícius Versiani (PSD), ex-secretário municipal de Serviços 
Urbanos, fez reconhecida carreira como empresário do setor 
de eventos e iniciou sua trajetória política no município de 
Patis, onde foi prefeito, eleito em 2012. Após não ser reeleito, 
Vinícius compôs a equipe de Humberto Souto no primeiro 
mandato, mas saiu ao final da primeira gestão para assumir 
a chefia de gabinete do deputado estadual Gil Pereira (PSD), 
inclusive coordenando a sua última campanha, em 2022. No 
ano passado, Vinícius voltou para a Secretaria de Serviços Ur-
banos, já apontado como possível vice de Guilherme indicado 
por Gil. 

QUEM SÃO OS POSSÍVEIS VICES? III

Osmane Barbosa Neto (PSD), que saiu da secretaria de 
Agricultura, é outro remanescente da gestão de Athos Avelino, 
onde ocupou a mesma pasta. Osmaninho, como é mais conhe-
cido, foi presidente da Sociedade Rural de Montes Claros por 
alguns mandatos e ainda não disputou nenhum cargo eletivo, 
embora seja, eleição a eleição, especulado para alguma com-
posição. Ele se filiou ao PSD na última janela partidária. 

QUEM SÃO OS POSSÍVEIS VICES? IV 

José Gonzaga Pereira (PSD), mais conhecido como Gon-
zaga, é ex-vereador por Montes Claros, tendo sua atuação 
no parlamento mais voltada à zona rural. Foi assessor dos 
deputados estaduais Carlos Pimenta e Gil Pereira e também 
trabalhou na Câmara dos Deputados nos mais recentes man-
datos parlamentares do atual prefeito Humberto Souto. É 
considerado um dos mais próximos e certamente é um dos 
mais antigos auxiliares de Humberto, de quem era chefe de 
gabinete. Sua desincompatibilização, contudo, surpreendeu 
o mundo político, já que, inicialmente, Gonzaga não estava 
na bolsa de apostas. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou 
esta coluna às 16h10 de 7 de junho de 2024 

Congresso da AMM lota 
Expominas com a pauta 
municipalista em destaque 

A Associação Mineira de Municí-
pios (AMM) mostrou sua força ao reu-
nir cerca de 10 mil pessoas, além das 
principais autoridades políticas do 
Estado, em seu 39º Congresso Minei-
ro de Municípios, que aconteceu nos 
dias 4 e 5 de junho, no Expominas, 
em Belo Horizonte. No evento, mais 
de 600 prefeitos, milhares de verea-
dores e servidores públicos puderam 
participar de um intenso debate em 
torno da pauta municipalista.

Além das mais de 300 palestras, 
fóruns e painéis que aconteceram du-
rante o evento, o público pôde apro-
veitar também os produtos e serviços 
oferecidos na maior Feira para o De-
senvolvimento dos Municípios já pro-
movida pela AMM. Em sua 37ª edição, 
contou com mais de 400 estandes de 
empresas, órgãos estaduais e federais, 
entidades e associações microrregio-
nais, proporcionando oportunidades 
e trocas de experiências aos parti-
cipantes do Congresso Mineiro de 
Municípios. A Feira também garantiu 
espaço aos finalistas do 12º Prêmio 
Mineiro de Boas Práticas na Gestão 
Municipal, que tiveram oportunidade 
de apresentar seus projetos a pessoas 
de todas as regiões de Minas Gerais.

Abertura

Prestigiada pelas principais autori-
dades políticas mineiras, a solenidade 
de abertura do Congresso Mineiro 
contou com a presença do presidente 
da AMM, 1º vice-presidente da Con-
federação Nacional de Municípios 
(CNM), e prefeito de Coronel Fabri-
ciano, Dr. Marcos Vinicius; do gover-
nador do Estado de Minas Gerais, Ro-
meu Zema; do ministro de Estado de 
Minas e Energia, Alexandre Silveira; 
do vice-governador professor Mateus 
Simões; do presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado de Minas Gerais, 
deputado estadual Tadeu Martins Lei-
te, do presidente da Confederação 
Nacional de Municípios (CNM), Pau-
lo Ziulkoski, do procurador-geral de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior; do 
presidente do Sebrae Minas, Marcelo 
Sousa e Silva; de presidentes de au-
tarquias, demais poderes, deputados 
e secretários de estado.

Agradecimentos e homenagens 
marcaram o discurso do presidente 
da AMM, “A soma e o sucesso da AMM 
é de todos nós, mas a diretoria tem 
contribuído muito para o que a gen-

te se comprometeu chegue à ponta. 
Este congresso é prestigiado porque, 
hoje, nós adquirimos o respeito das 
autoridades. Hoje, vivemos uma rea-
lidade bem diferente lá de trás”, co-
mentou.

A união de todos – diretoria, fun-
cionários, prefeitas e prefeitos –, a 
capacitação dos agentes e servidores 
públicos e a modernização das ações 
da AMM eram metas da gestão do 
presidente que, nesta terça, declarou 
sentir que a missão está sendo cum-
prida, pois os números de eventos e 
conquistas municipalistas confirmam 
o trabalho da gestão. “Passamos por 
várias crises na nossa gestão, prin-
cipalmente a da Covid, e nunca dei-
xamos de atender a população lá na 
ponta. E o segredo disso foi a nossa 
união, a nossa condição de associati-
vismo.”

Ao longo de seu discurso, Dr. 
Marcos afirmou que sequer por um 
momento a população foi deixada 
de lado. “Foi a nossa condição de 
estarmos juntos, em entender que o 
problema de Serra da Saudade é exa-
tamente o mesmo de Belo Horizonte, 
o que muda é a magnitude do proble-
ma, mas a fonte é a mesma. E como 
a gente conseguiu fazer tudo isso? 
Fortalecendo a AMM, levando infor-
mação com transparência em tempo 
real”, declarou.

O governador Romeu Zema des-
tacou o apoio que o Governo de 
Minas concedeu aos 853 municípios 
mineiros. “O que nós fizemos com os 
municípios de Minas foi o mínimo, 
pagar o que é de direito das cidades”, 
registrou Zema ao se referir aos paga-
mentos dos repasses atrasados após 
firmar os acordos com a AMM. “Eu sei 
que, quando a população precisa é na 
porta de vocês, prefeitos e prefeitas, 
que eles batem. O trabalho que vocês 
fazem tem que ser reconhecido e o 
mínimo que meu governo fez foi pa-
gar o que é de direito de vocês.”

Na abertura, o presidente da 
ALMG, Tadeu Martins Leite, reiterou 
o compromisso do Legislativo com 
a pauta municipalista. “Trabalhamos 
com muito diálogo, transparência 
e independência, além de muita 
harmonia; e estamos com as portas 
sempre abertas para receber e apoiar 
os prefeitos e prefeitas, vereadores e 
vereadoras de Minas”, destacou.

Homenagens 

Ainda na abertura do Congres-
so, foram entregues as homenagens 
concedidas pela AMM às autoridades 
e entidades que se destacaram na de-
fesa dos municípios de Minas Gerais, 
um dos momentos mais esperados do 
tradicional Congresso de Municípios.

Nesta edição, a Comenda Especial 
do Mérito Municipalista, maior hon-
raria entregue pela entidade, foi dedi-
cada ao presidente do Sebrae Minas 
e da CDL-BH, Marcelo Souza e Silva.

A Medalha do Mérito Municipa-
lista Celso Mello de Azevedo é con-
ferida às personalidades e entidades 
que contribuem com o seu trabalho 
em favor do municipalismo. Foram 
agraciados os presidentes das 44 mi-
crorregionais de Minas Gerais e as 
seguintes autoridades:

•        Thales Almeida Pereira Fer-
nandes - Secretário de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (SEAPA).

•        Igor de Alvarenga Oliveira 
Icassatti Rojas - Secretário de Educa-
ção (SEE).

•        Sérgio Lopes Cabral - Dire-
tor de Gestão de Ativos e Mercado da 
CODEMGE.

•        Marcos Gervásio - Presidente 
do CREA-MG.

•        Everton Augusto Paiva Fer-
reira - Superintendente Federal da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
em Minas Gerais.

•        Otávio Martins Maia - Dire-
tor-Presidente da EMATER.

•        Carlos Antônio Vieira Fer-
nandes - Presidente da Caixa Econô-
mica Federal.

•        Marilene Alves de Souza 
(Leninha) - Vice-presidente da ALMG.

•        José Santana de Vasconcelos 
- Ex- deputado

•        Flávio Roscoe Nogueira - 
Presidente da FIEMG.

•        Roberto Amaral - Diretor 
comercial Globo Minas.

•        Gustavo Mendicino - Presi-
dente da Empresa Mineira de Comu-
nicação.

•        João Vítor Xavier - Vice-pre-
sidente da Itatiaia, deputado estadual.

•        Eujâcio Antônio Silva - Dire-
tor do Jornal Edição do Brasil.

Prêmio

No segundo dia do 39º Congres-
so Mineiro de Municípios, os partici-

pantes puderam conferir também a 
entrega do “12º Prêmio Mineiro de 
Boas Práticas na Gestão Municipal”. 
Em 2024, o Prêmio contemplou qua-
tro eixos: Assistência Social, Esporte, 
Cultura e Saúde.

No eixo Assistência Social, o ven-
cedor foi o projeto “Construindo 
pontes e edificando vidas, um novo 
modelo de serviço de acolhimento 
em república”, de Divinópolis. O prê-
mio foi entregue à vice-prefeita, Jane-
te Aparecida Silva Oliveira.

No eixo Cultura, o projeto “Aco-
lher, partilhar, conhecer e reconhe-
cer: inclusão e cultura como prática 
da gestão municipal”, de Guimarânia, 
foi vencedor e a premiação entregue 
ao prefeito, Adílio Alex dos Reis, e 
ao secretário municipal de cultura e 
turismo e meio ambiente, Tony Ro-
drigues.

No eixo Esporte, a prática “Espor-
te para todos”, de Extrema, recebeu a 
premiação, que foi entregue ao pre-
feito, João Batista da Silva, e ao secre-
tário de esportes Edmundo Lopes da 
Silva e ao diretor de esportes, Diego 
Godoy.

No eixo Saúde, o projeto “Dire-
toria de qualidade da saúde: expe-
riência inovadora do município de 
Montes Claros” foi o vencedor e a 
premiação entregue ao vice-prefeito, 
Guilherme Guimarães.

A premiação oferecida pela AMM 
visa mostrar que é possível empre-
ender no âmbito público municipal, 
transformando os projetos bem-su-
cedidos de políticas públicas em 
mecanismos para uma gestão moder-
na, voltada para resultados efetivos, 
contribuindo no desenvolvimento 
municipal e na qualidade de vida dos 
cidadãos.

Serviços

Além dos seminários e palestras 
técnicas, a AMM disponibilizou um 
espaço dedicado ao atendimento 
técnico especializado aos gestores e 
servidores municipais, dentro das di-
versas áreas da administração pública. 
No espaço, os participantes também 
puderam conhecer mais os serviços 
oferecidos pela entidade, com a apre-
sentação dos produtos que otimizam 
a gestão pública, como o Observató-
rio AMM, o Diário Online, o AMM Li-
cita, o Portal das Transferências, entre 
outros.
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Inovação e crescimento do setor varejista 
serão destaques no 2º Conexão Empresarial 
em Capitão Enéas

Presidente da Credinor participa de programa 
internacional de liderança na Dinamarca

Unimontes e Prefeitura farão campanha de 
conscientização ambiental no Campus Darcy Ribeiro

Evento promovido pelo Sebrae 
Minas e parceiros vai abordar ino-
vação para pequenos negócios do 
varejo

Na próxima segunda-feira 
(10/06), o município de Capitão 
Enéas, no Norte do estado, vai re-
ceber a 2ª edição do Conexão Em-
presarial. O evento, realizado pelo 
Sebrae Minas, em parceria com 

a Câmara de Dirigentes Lojistas 
(CDL), Sicoob Credinor e Prefeitura, 
é voltado para a inovação e o cresci-
mento do setor varejista.

As atividades terão início às 18h, 
no Tatersal de Leilões Ricardo Vicin-
tin. As inscrições tem um valor sim-
bólico de R$ 20 e devem ser feitas 
pelo site Sympla. Os participantes 
terão acesso a temas como posicio-

namento de marca, estratégias para 
impulsionar vendas e apresentação 
de cases de sucesso.

Um dos destaques é a palestra 
“Criação e posicionamento estraté-
gico de marca”, com o farmacêutico 
e especialista em marketing Irineu 
José Filho. Ele atua com soluções 
criativas para presença digital e mí-
dias de tráfego pago.

Na programação, ainda está pre-
vista a apresentação do programa 
Varejo +, uma iniciativa do Sebrae 
Minas para aumentar as vendas, e 
capacitar os donos de pequenos ne-
gócios do segmento sobre técnicas 
de atendimento aos clientes, inova-
ção, gestão e estratégias comerciais.

“Capitão Enéas possui um gran-
de potencial empreendedor. O ob-

jetivo é mostrar as estratégias usadas 
por empresários locais para alavan-
car as vendas e apresentar ferramen-
tas como o Varejo +, que ajudam os 
pequenos negócios a conquistarem 
uma gestão eficiente e focada nos 
resultados”, enfatiza a analista do 
Sebrae Minas Hebbe Mendes.

Serviço

Conexão Empresarial
Data: 10 de junho (segunda-fei-

ra)
Horário: 18h
Local: Tatersal de Leiloes Ricardo 

Vicintin - Rua Francisco Sá S/N – Ca-
pitão Enéas

Inscrições: pelo link Sympla
Outras informações: (38) 99829-

1854

Na busca por aprimorar as prá-
ticas cooperativistas e fortalecer a 
liderança do setor, o presidente do 
Conselho de Administração do Si-
coob Credinor, Dario Colares, parti-
cipou de uma viagem à Dinamarca 
promovida pela Organização das Co-
operativas do Estado de Minas Ge-
rais (Ocemg). O evento ocorreu na 

última semana de maio, em Aarhus, 
e reuniu líderes cooperativistas para 
o programa Creative Leadership, 
realizado na tradicional escola de 
inovação e empreendedorismo Ka-
ospilot, uma das dez melhores do 
mundo.

A iniciativa integra a trilha in-
ternacional de aprendizagem do 

Sistema Ocemg, que segue com-
prometida com a educação e o de-
senvolvimento do cooperativismo 
mineiro. Durante a semana de imer-
são, os participantes foram expostos 
a conteúdos que combinam teorias 
contemporâneas com elementos de 
escolas de negócios e inovação.

Os líderes cooperativistas tiveram 

a oportunidade de aprofundar os co-
nhecimentos em gerenciamento de 
projetos, desenvolvimento organiza-
cional, empreendedorismo, design 
de experiência e design thinking, 
que são aprendizados cruciais para a 
aplicação de novas práticas e concei-
tos dentro das cooperativas mineiras 
e para potencializar a inovação e o 

crescimento sustentável do setor.
“Participar do Creative Leader-

ship na Kaispilot foi uma grande 
oportunidade de aprendizado e 
troca de experiências. O Sicoob 
Credinor tem alcançado uma matu-
ridade muito importante em gestão 
e planejamento estratégico, e isso 
resulta em uma cooperativa sólida e 

cada vez mais relevante no sistema 
financeiro. É importante buscar no-
vas ferramentas e conceitos do setor 
corporativo para aprimorar o traba-
lho da nossa governança, possibili-
tando uma atuação mais estratégica 
e focada nos cooperados e no futuro 
da nossa instituição”, afirma Dario. 

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) e a 
Prefeitura Municipal de Montes 
Claros farão uma grande campa-
nha de conscientização ambiental 
no Campus Universitário Professor 
Darcy Ribeiro, em Montes Claros, 
envolvendo diversas ações como 
coleta e descarte correto de lixo, 
manejo dos resíduos, de ações 
para o controle de doenças, como 
dengue e endemias, além de avalia-
ção da possibilidade de castração 
de cães, dentro da política nacio-
nal de controle populacional. A 
Unimontes e a Secretaria Munici-
pal de Saúde farão uma avaliação 
mais detalhada para a definição da 
data para a realização do “Dia D na 
Unimontes”.

A parceria foi definida, nes-
ta quinta-feira, durante reunião 
envolvendo a pró-reitora de Pla-
nejamento, Gestão e Finanças da 
Unimontes, professora Cláudia 
Luciana Tolentino Santos; o diretor 
do diretor de Gestão do Campus, 
Giulliano Vieira Mota; a diretora da 

Vigilância da Saúde do município, 
Maria Clara Lelis; o coordenador 
técnico do Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ), Geraldo Assis; 
e o coordenador administrativo, 
Denner Mota. A proposta da ação 
é garantir o bem-estar e saúde dos 
acadêmicos, professores e servido-
res da Unimontes, através de ações 
educativas focadas na conscientiza-
ção ambiental.

A pró-reitora de Planejamen-
to, Gestão e Finanças, professora 
Cláudia Luciana Tolentino Santos, 
destacou que “o principal obje-
tivo desse mutirão é sensibilizar 
os servidores, professores e aca-
dêmicos da universidade sobre 
a importância das ações de com-
bate às diversas doenças, como a 
dengue. A conscientização sobre a 
correta gestão dos resíduos é outra 
prioridade, visto que o descarte 
inadequado pode contribuir para 
a proliferação da dengue.” Além 
disso, o acolhimento adequado e 
os cuidados necessários com os 
animais que circulam pela univer-

sidade diariamente é fundamental 
para garantir o bem estar de todos.

A proposta é que a ação de cons-
cientização ambiental divulgará 
práticas sustentáveis, destacando 
a importância de reduzir, reutilizar 
e reciclar os materiais descartados. 
E que, para tanto, serão realizadas 
palestras para instruir a comunida-
de acadêmica sobre os métodos de 
separação e destinação correta dos 
resíduos, enfatizando o impacto 
positivo dessas práticas na saúde 
pública e no meio ambiente.

O bem-estar animal também 
fará parte das ações. “A equipe do 
Centro de Controle de Zoonoses 
estará presente no campus-sede 
para avaliar a saúde de cães e fazer 
os testes necessários, com partici-
pação de acadêmicos do curso de 
Medicina Veterinária da Unimon-
tes. Os cães ficarão sob custódia do 
centro durante um período onde 
serão realizados exames e também 
possível castração nos casos reco-
mendados. Esse acolhimento da 
Unimontes é extremamente impor-

Encontro reuniu líderes do cooperativismo em uma das melhores escolas de inovação e 
empreendedorismo do mundo

A parceria foi definida, nesta quinta-feira, durante reunião envolvendo as instituições
tante para uma assistência correta 
aos animais que convivem com a 
comunidade acadêmica”, destacou 
o coordenador técnico do CCZ, Ge-
raldo Assis.

O diretor de Gestão de Cam-
pus da Unimontes, Giulliano Vieira 
Mota, destaca ainda que o envolvi-
mento do Centro de Controle de 
Zoonoses é essencial para assegurar 
o bem-estar dos cães acolhidos no 
campus, proporcionando cuidados 
veterinários e ações preventivas con-

tra doenças. “Esse cuidado reflete o 
compromisso da Unimontes com a 
saúde e o bem-estar animal, além de 
contribuir para um ambiente mais 
seguro e saudável para todos os fre-
quentadores do campus”.

Já a diretora da Vigilância da Saú-
de do município, Maria Clara Lelis, 
enalteceu a parceria com a Unimon-
tes e se dispôs a fazer um estudo 
técnico no campus-sede, para fazer 
o planejamento e execução da ação 
do “Dia D Unimontes”, ainda neste 

mês. “A Vigilância está preparada 
para atender a essa demanda e acha 
muito importante o envolvimento 
da comunidade acadêmica nesse 
projeto que só tem a contribuir com 
a melhoria da saúde em Montes 
Claros”. Maria Clara Lelis também 
sugeriu o envolvimento de outras 
secretarias municipais como a de 
Educação, Meio Ambiente e Servi-
ços Urbanos para garantir uma ação 
mais abrangente e que possibilite a 
maior conscientização possível.
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Unimontes estabelece parceria com Universidade 
de Turim e recebe professor visitante 

Unimontes realiza o I ENGeR – Encontro Nacional 
de Geografia

Novas regras de combate ao telemarketing abusivo 
entram em vigor

    COOPERAÇÃO INTERNACIONAL 
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Acordo foi articulado por coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Ciências da Saúde 

Professor Mario Cordano do Departamento de Políticas, Culturas e Sociedade da instituição 
italiana visita Unimontes

Professores, acadêmicos, servi-
dores e pesquisadores da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) terão a oportunidade 
de realizarem intercâmbio cien-
tífico na Universidade de Turim 
(Itália). A atividade será viabilizada 
a partir de parceria estabelecida en-
tre a Unimontes e a instituição ita-
liana. A assinatura do convênio de 
cooperação acadêmica, científica e 
cultural entre as duas universidades 
será oficializada neste mês. 

A parceria foi articulada por 
meio do Núcleo de Intercâmbio 
e Cooperação Interinstitucional 
(NIC) e pela coordenadora do Pro-
grama de Pós-Graduação Stricto 
Sensu em Ciências da Saúde (PPG-
CS), professora Cristina Sampaio. 
O protocolo de intenções será as-
sinado pelo reitor da Unimontes, 
professor Wagner de Paulo Santia-
go; e pelo reitor da Universidade de 
Turim, professor Stefano Geuna.

A importância do acordo de co-
operação científica para o processo 
de internacionalização da universi-
dade é destacada pelo coordenador 
do NIC/Unimontes, professor Feli-
pe Froes.  “Trata-se de um convênio 
que coloca a Unimontes em par-
ceria com uma das universidades 
mais Antigas e Tradicionais da Itália. 

Esperamos que, com essa parceria, 
muitas pontes sejam criadas não 
apenas para docentes, quanto para 
discentes em nível de graduação e 
pós-graduação. Agradecemos pela 
dedicação da Professora Cristina 
Sampaio na condução da comu-
nicação entre as Universidades e 
desejamos sucesso e muitos bons 
frutos para toda a comunidade aca-
dêmica, afirma Felipe Froes. 

O responsável científico pelo 
acordo de cooperação pela Univer-
sidade de Turim será o professor 
Mario Cordano, do Departamento 
de Políticas, Culturas e Sociedade da 
instituição italiana.  Desde a última 
terça-feira (4/06), o professor Mario 
Cardano encontra-se em Montes 
Claros, como professor visitante do 
Programa de Pós-Graduação em Saú-
de da Unimontes. Ele participa e de-
senvolve aulas, oficinas, discussões e 
outras atividades no campus-sede e 
no Hospital Universitário Clemente 
de Faria, no âmbito do Programa de 
Pós-Graduação Stricto Sensu em Ci-
ências da Saúde.

Na próxima terça-feira (11/06), o 
professor Mario Cardano vai apre-
sentar um seminário e lançar o livro 
de sua autoria: “Em Defesa da Pesqui-
sa Qualitativa”. O evento acontecerá 
no Museu Regional do Norte de Mi-

nas, às 18h30min. 
A professora Carla Cristina Sam-

paio, que também é vinculada ao 
Departamento de Saúde Coletiva, é 
a responsável científica do convê-
nio com a Universidade de Turim 
por parte da Unimontes. Ela acom-
panha as atividades do professor 
Mario Cordano, que também será 
recebido em encontro pelo reitor 
da Unimontes, professor Wagner 
de Paulo Santiago, no Gabinete da 
Reitoria. 

O acordo de cooperação entre 
a Unimontes e a Universidade de 
Turim, prevê a realização de inter-
câmbio científico entre os profes-
sores, servidores, pesquisadores 
e alunos dos cursos de graduação 
e pós-graduação das duas institui-
ções. A proposta é a “formação de 
alto nível nos domínios científicos 
profissionais nas áreas das ciências 
da saúde e ciências sociais”. 

Entre outras metas, o convênio 
visa o desenvolvimento de “pesqui-
sas comparativas entre as duas Uni-
versidades sobre saúde e sociedade 
e suas relações interdisciplinares 
de interesse para ambas as partes”. 
Outro objetivo é a realização de 
“produções científicas para serem 
publicadas em colaboração pelas 
Universidades envolvidas”.

O reitor da Universidade Esta-
dual de Montes Claros, professor 
Wagner de Paulo Santiago, parti-
cipou, na noite desta quarta-feira 
(05/06), da abertura do Primeiro 
Encontro Nacional de Geografia, 
que reúne o XIV Encontro Regio-
nal de Geografia e o VIII Coló-

quio Cidade e Região, promoção 
do Departamento de Geociências 
da Unimontes que será realizado 
de 05 até 08 de junho, no for-
mato presencial e on-line. Esta 
fusão surge em um momento 
especial, celebrando os 60 anos 
do Curso de Geografia, com uma 

nova edição de um evento que 
promete enriquecer ainda mais 
a comunidade acadêmica e cien-
tífica.

Durante a solenidade de 
abertura, no auditório do Cen-
tro de Ciências Humanas (CCH 
Unimontes), os realizadores do 

Encontro Nacional prestaram 
homenagens aos professores Ana 
Ivânia Alves Fonseca, Cássio Ale-
xandre da Silva, Iara Maria Soa-
res Costa da Silveira, Rachel Inêz 
Castro de Oliveira e Romana de 
Fátima Cordeiro Leite. Foram ho-
menageados, ainda, os egressos 

da primeira turma de Geografia 
da Unimontes, Maria José Narci-
so Gomes e Hermildo Rodrigues. 

O professor Marcos Aurélio 
Saquet, da Unioeste, ministrou a 
conferência de abertura do even-
to, abordando o tema “Território 
e soberania alimentar no Brasil: 

desafios socioambientais atuais”.
A primeira edição do ENGeR, 

aborda o tema “Perspectivas glo-
bais na região”. Serão dias de de-
bates, apresentações de pesqui-
sas e troca de experiências entre 
estudantes, professores e profis-
sionais da área de Geografia.

Douglas dos Santos Ribeiro, sócio 
do PG Advogados e especialista em 
Direito do Consumidor, comentou 
as novas diretrizes: “Essas mudanças 
são um passo significativo para adap-
tar a legislação às práticas comerciais 
vigentes e promover um ambiente 
de negócio que privilegie os bons 
fornecedores e preservem os consu-
midores de chamadas indesejadas”

São Paulo, 07 de junho 2024: A 
Agência Nacional de Telecomunica-
ções (Anatel) implementou uma sé-
rie de novas medidas para combater 
o telemarketing abusivo, reforçando 
a proteção dos consumidores brasi-
leiros. As novas regras estão em vigor 
deste o dia 1º de junho e, entre as 
principais mudanças, destacam-se 
o aumento do tempo que classifica 
uma ligação como curta, de três para 
até seis segundos, e a inclusão das li-
gações direcionadas à caixa postal no 
conceito de chamadas curtas.

Douglas dos Santos Ribeiro, sócio 
do PG Advogados e especialista em 
Direito do Consumidor, comentou 
as novas diretrizes: “Essas mudanças 
são um passo significativo para adap-
tar a legislação às práticas comerciais 
vigentes e promover um ambiente 
de negócio que privilegie os bons 
fornecedores e preservem os consu-
midores de chamadas indesejadas. 
Algumas empresas de telesserviços 

vinham contornando as métricas es-
tabelecidas, o que gerou volume sig-
nificativo de ligações inoportunas. A 
ampliação do conceito de chamadas 
curtas e o aumento do tempo limite 
visam impedir essas práticas.”

Além das mudanças menciona-
das, a Anatel também ampliou o 
uso do código 0303 para todas as 
atividades de cobranças e imple-
mentou a possibilidade de bloqueio 
dos serviços de empresas que não 
cumprirem as novas regras, por até 
15 dias. “O uso do código 0303 para 
todas as cobranças é uma medida 
que traz mais transparência para os 
consumidores, permitindo que iden-
tifiquem facilmente as chamadas de 
cobrança. Isso, aliado à possibilidade 
de bloqueio temporário das empre-
sas infratoras, cria um mecanismo de 
proteção mais robusto para o consu-
midor”, explicou o especialista.

Desde a primeira medida cau-
telar, editada em junho de 2022, a 
Anatel já bloqueou 909 usuários, 
firmou 143 termos de compromis-
sos de boas práticas com empresas 
de telemarketing e aplicou mais de 
R$ 28 milhões em multas. Segundo 
estimativas da própria agência, essas 
medidas impediram a realização de 
aproximadamente 110 bilhões de 
ligações abusivas, o que correspon-
de a uma média de 511 ligações por 

habitante.
“Para as empresas que realizam 

mais de 100 mil ligações por dia, elas 
poderão fazer o total de 85% das cha-
madas de curta duração, e o descum-
primento da regra poderá acarretar 
multas de até R$ 50 milhões, além do 
bloqueio do número pelo período já 
citado de 15 dias”, complementa o 
advogado do PG.

A novidade também é que a 
própria Anatel pode determinar o 
bloqueio diretamente se identificar 
desvios. No entanto, a agência tam-
bém pode interromper o bloqueio 
antes do prazo se a empresa firmar 
compromisso formal para se adequar 
às regras. A área técnica do órgão de-
senvolverá um sistema que permite 
validar os números de telefone por 
CPF. Dessa forma, as empresas de 
cobranças poderão verificar na base 
de dados das operadoras se deter-
minado número ao qual será feita a 
ligação pertence realmente ao CPF 
do devedor.

“Sites como ‘Qual Empresa me Li-
gou’ e ‘Não Me Perturbe’ são funda-
mentais para que os consumidores 
possam exercer seus direitos de for-
ma ativa. Essas plataformas propor-
cionam meio eficaz para que os cida-
dãos possam identificar e bloquear 
ligações indesejadas, contribuindo 
para um ambiente mais saudável e 

respeitoso nas telecomunicações”, 
concluiu Douglas dos Santos Ribei-
ro, especialista em Direito do Con-
sumidor.

Com essas novas medidas, a Ana-
tel espera reduzir ainda mais o nú-
mero de ligações abusivas e garantir 
que as práticas de telemarketing no 
Brasil sejam mais transparentes e 

respeitosas entre empresas e consu-
midores.

As principais regras sobre as li-
gações abusivas:

• Aumentou o tempo das cha-
madas curtas, de 3 para até 6 se-
gundos.

• Incluiu as ligações direciona-
das à caixa postal no conceito de 
chamadas curtas.

• Ampliou o uso do código 
0303 para todas as atividades de 
cobranças.

• Possibilitou o bloqueio solici-
tado pela própria Anatel às empre-
sas que não cumprirem as regras.



Montes Claros, Sábado, domingo e segunda-feira, 8,9 e 10.6.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br6 cidade

     PREVINA INCÊNDIOS

     DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

     SAÚDE PARA TODOS

Prefeitura participa de Caravana Ambiental 
na comunidade de Olhos D'água

Copasa garante tratamento de esgoto a mais 5 mil 
moradores de São Francisco

Prefeitura realiza palestra ambiental na Novo 
Nordisk

Neste sábado, 8, tem plantões médicos em bairros 
do Grande Santos Reis e na zona rural

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente (SEMMA), par-
ticipou da caravana ambiental 
promovida pelo Instituto Am-
biental Florestal (IAF) na Co-
munidade de Olhos D’água. A 

ação contou com a colaboração 
da Polícia Militar Ambiental, do 
Corpo de Bombeiros Militares e 
do Instituto Estadual de Flores-
tas, e teve como objetivo pro-
mover a prevenção de incêndios 
nas comunidades que fazem li-

mite ao Parque Estadual da Lapa 
Grande, uma região particular-
mente vulnerável nesta época 
do ano devido ao clima mais 
seco. 

Durante a caravana, foram 
distribuídos panfletos informa-

tivos e realizadas atividades de 
educação ambiental, visando 
conscientizar a população sobre 
os riscos e as formas de prevenir 
incêndios. O objetivo é refor-
çar a importância da prevenção 
como a melhor estratégia para 

evitar incêndios que podem 
causar grandes danos à flora e 
fauna nativas da região. 

A participação das diferentes 
instituições públicas reforçou a 
mensagem de que a colaboração 
entre órgãos governamentais e 

a sociedade é crucial para a pre-
servação do meio ambiente. Com 
ações educativas e preventivas, 
espera-se reduzir significativa-
mente o número de incêndios e 
preservar a biodiversidade local. 
(ANDRÉ SENNA)

A Copasa concluiu nos últimos 
dias as obras de ampliação do sis-
tema de esgotamento sanitário em 
São Francisco, município no Norte 
do Estado localizado às margens do 
Velho Chico. A Companhia tem re-
alizado investimentos recordes em 
todas as regiões para aumentar a 
qualidade dos serviços prestados, 
proporcionando à população o 
acesso à coleta, ao transporte e ao 
tratamento de esgoto em benefício 
da saúde e qualidade de vida.

Avaliadas em R$ 4,3 milhões, as 
intervenções realizadas nos bairros 
Funcionários, Jardim Milena, João 
Aguiar, São Luís e Vila de Dó inclu-
íram a implantação de 20 mil me-
tros de redes coletoras de esgoto 
e a construção de uma estação ele-
vatória de esgoto, visando atender 
mais de 5 mil moradores por meio 
de 1.840 ligações prediais.

De acordo com o gerente re-
gional da Copasa Edson Marinho, 

a conclusão dos serviços vai au-
mentar a disponibilidade das re-
des coletoras, o que permite um 
importante ganho ambiental com 
a despoluição dos mananciais no 
entorno da cidade. “Esse é o com-
promisso da Copasa com a popu-
lação de São Francisco, visando à 
melhoria das condições de saúde, 
o aumento da qualidade de vida, o 
desenvolvimento urbano e a prote-
ção do meio ambiente”, destacou.

 
BENEFÍCIOS DO TRATAMENTO 

DE ESGOTO  
 
O tratamento de esgoto pro-

porciona benefícios sociais, eco-
nômicos e melhoria das condições 
de saúde das pessoas. Entre outras 
vantagens, o sistema de esgota-
mento sanitário possibilita ao mu-
nicípio receber o ICMS Ecológico, 
como forma de incentivo para a 
criação de mais áreas de preserva-

ção ambiental ou para a melhoria 
das condições dos atuais espaços 
existentes, proporcionando melho-
ra na vida da população local. 

Além disso, a destinação adequa-
da do esgoto evita a propagação de 
doenças de veiculação hídrica, me-
lhora o Índice de Desenvolvimento 
Humano (IDH) e traz mudanças 
positivas nos aspectos urbanísticos, 
com a valorização imobiliária e o 
crescimento socioeconômico da 
cidade e da região. 

Outro benefício gerado pela 
obra é o incremento da arrecada-
ção do município, que está reco-
lhendo os Impostos Sobre os Ser-
viços (ISS) prestados pela empresa 
contratada pela Companhia. Nesse 
cenário, são gerados empregos di-
retos, além da aquisição de mate-
riais e equipamentos e da contrata-
ção de serviços indiretos na cidade, 
o que gera receita e movimenta o 
comércio local.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), promove 
palestras em diversas instituições 

e órgãos públicos e privados da 
cidade. A iniciativa visa abordar 
questões ambientais, promover a 
sustentabilidade e reduzir a quan-
tidade de lixo destinada ao aterro 

sanitário, com foco na coleta se-
letiva.

A SEMMA, representada pela 
Gerência de Educação Ambiental, 
esteve na empresa NovoNordisk. 

Cerca de 300 funcionários da em-
presa participaram de palestras e 
dinâmicas, que destacavam práti-
cas sustentáveis com o objetivo 
de estreitar a parceria público-

-privada no sentido de promover 
a preservação ambiental e a sus-
tentabilidade.

As palestras focaram em temas 
como a redução de resíduos, o 

uso consciente dos recursos na-
turais e a implementação de prá-
ticas ecológicas no ambiente de 
trabalho. (ANDRÉ SENNA)

Para levar atendimento médico 
aos bairros periféricos da cidade e 
também para a zona rural, a Prefei-
tura de Montes Claros, através da 

Secretaria Municipal de Saúde, rea-
liza neste sábado, 4, atendimento de 
plantão médico nos postos de saúde 
dos bairros Eldorado l (rua N, 348), 

Eldorado ll (rua Antônio Moreno) e 
Cidade Industrial (rua Quarenta e 
Três, 210), além das comunidades 
rurais de Nova Esperança e Apareci-

da do Mundo Novo.
Os atendimentos acontecerão 

das 7 às 19 horas, oferecendo servi-
ços médicos, de enfermagem, além 

de práticas integrativas, renovação 
de receitas, análise de resultados de 
exames e orientações. Serão ofer-
tadas também vacinas, para que as 

pessoas possam atualizar seu cartão. 
O objetivo é ampliar o acesso da 

população aos serviços de saúde. 
(RUBENS SANTANA)

Obras no valor de 4,3 milhões foram concluídas há poucos dias e vão proporcionar mais qualidade 
de vida à população
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    DIA NACIONAL DO CATADOR DE RECICLÁVEL

Prefeitura investe pesado na capacitação 
e inclusão dos catadores com o Programa 
Recicla aos Montes

Condições dos cultivos de soja, milho, arroz e trigo 
no Brasil são destaques do Monitoramento Agrícola 
Global

Nesta sexta-feira, 7 de junho, 
é comemorado o Dia Nacional do 
Catador de Reciclável, uma data 
importante para reconhecer e va-
lorizar o trabalho essencial desses 
profissionais. Em Montes Claros, a 

Prefeitura, através da Secretaria de 
Serviços Urbanos (SSU), destaca-se 
nacionalmente com o Programa Re-
cicla Aos Montes.

Este programa inovador e 
eficiente foca na coleta seletiva, 

proporcionando uma estrutura 
adequada para os galpões das as-
sociações de catadores. Além disso, 
promove capacitações, acesso à 
saúde e facilitação na comercializa-
ção do material reciclável coletado.

O Programa Recicla Aos Montes 
vai além da coleta seletiva, investin-
do significativamente na inclusão 
social dos catadores, que estão na 
linha de frente desse serviço essen-
cial. A Prefeitura de Montes Claros 

entende que o catador é um agen-
te fundamental na preservação do 
meio ambiente, contribuindo dire-
tamente para a sustentabilidade e a 
redução de resíduos.

A valorização do catador de re-

cicláveis é uma prioridade para a 
Prefeitura de Montes Claros, que 
busca continuamente diminuir o 
volume de resíduos destinados ao 
aterro sanitário da cidade. (ANDRÉ 
SENNA)

As condições de colheita dos cul-
tivos de primeira safra, de desenvolvi-
mento dos cultivos de segunda safra 
e início da safra de inverno no Brasil 
são destaques na edição de junho da 
publicação internacional Crop Moni-
tor for AMIS. Essa é uma iniciativa do 
Geoglam, que analisa o movimento 
agrícola dos países membros do G20 

para as culturas de milho, soja, trigo e 
arroz, nos principais países produto-
res, com base na combinação de aná-
lises de especialistas locais e dados de 
observação da Terra. A Companhia 
Nacional de Abastecimento (Conab) 
é a instituição responsável por com-
partilhar os dados relativos ao Brasil 
e debater as condições de segurança 

alimentar no mundo.
A publicação divulgada nesta 

quinta-feira (6) apresenta o atraso 
na colheita do milho 1ª safra, com 
produtividades menores que a média 
dos últimos cinco anos, no Sudeste e 
Nordeste, devido a falta de chuvas e 
as altas temperaturas durante o de-
senvolvimento.  A colheita do milho 

2ª safra iniciou e o desenvolvimento 
está em condições favoráveis. Para o 
arroz, a colheita está sendo encerrada 
e foi atualizado o impacto na produti-
vidade devido aos eventos de inunda-
ção no Rio Grande do Sul. Por outro 
lado, apesar da redução de produtivi-
dade da soja no Rio Grande do Sul, 
no geral, a condição foi favorável para 

a região Sul.
Além de informações do Brasil, a 

edição destaca a condição favorável 
do trigo, do milho, do arroz e da 
soja nos principais países produto-
res. A evolução das condições de El 
Niño para sua fase de neutralidade e 
possibilidade de La Niña, na próxima 
safra, estão sendo monitoradas para 

prever possíveis impactos na produ-
ção nas principais regiões produtoras 
do globo.

Os dados são repassados mensal-
mente pela Conab para o chamado 
Geoglam, sigla em inglês que define 
o Grupo de Observação da Terra, res-
ponsável pelo Monitoramento Agrí-
cola Global.
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Tudo o que 
você precisa 
em um só 
lugar!

ATENDIMENTO IMEDIATO 
E RESOLUTIVO É NO PRONTO 
ATENDIMENTO DA SANTA CASA 
MONTES CLAROS! 

38 3229.2000

CONVÊNIOS 

*Atendimentos sujeitos a alterações sem aviso prévio.

Você merece o melhor, sem complicação. 
Pronto Atendimento da Santa Casa, a certeza de um atendimento 
eficiente e especializado.

O tempo é importante 
para um tratamento 
rápido! 

Consultas de qualidade com corpo 
clínico da Santa Casa

Várias especialidades médicas

Exames completos para o diagnóstico 
preciso e rápido
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   JANUÁRIA

Operação Ponzi mira esquema de pirâmide 
financeira em Taiobeiras

Carga de algodão pega 
fogo na MGC-122, 
próximo a Janaúba

Abelhas invadem casas e dez pessoas são picadas 

Homem é esfaqueado durante briga em bar, na 
cidade de Berizal; PM prende dois suspeitos

Na manhã desta sexta-feira 
(7/6), a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) desencadeou a primeira 
fase da operação Ponzi, visando ao 
cumprimento de oito mandados de 
busca e apreensão e um de prisão, 
em Taiobeiras, região Norte de Mi-
nas, e em Indaiatuba, no estado de 
São Paulo. 

A ação teve como alvo o sócio 
administrador de uma empresa 
que, em tese, atuava como platafor-
ma de investimentos financeiros. O 
homem, contra o qual foi expedido 
ordem judicial de prisão, não foi lo-

calizado durante a operação.
Ainda assim, no curso dos traba-

lhos, os policiais apreenderam celu-
lares, aparelhos eletrônicos e diver-
sos cartões de crédito e documentos 
contábeis das pessoas investigadas.

Além dos mandados de prisão 
e busca e apreensão, a Justiça tam-
bém autorizou o bloqueio de bens 
e valores, além de expedir ordem 
de sequestro de veículos e imóveis 
registrados em nome de pessoas 
físicas e jurídicas investigadas. A me-
dida visa assegurar o ressarcimento 
dos valores investidos pelas vítimas.

Conforme apurado pela PCMG, 
a empresa investigada movimentou 
milhões de reais, causando prejuí-
zos financeiros a um número inde-
terminado de vítimas em todo o es-
tado mineiro, configurando crime 
contra a economia popular, uma 
vez que se obtém lucros vultosos 
em prejuízos de diversas pessoas.

ESQUEMA CRIMINOSO

De acordo com a delegada 
Mayra Coutinho, que conduz a in-
vestigação, “Há indícios de que a 

empresa funcionava em esquema 
de pirâmide financeira, cujo su-
cesso apoiava-se no crescimento 
exponencial por parte de novos 
investidores, indicando uma popu-
lação crescente em camada sucessi-
va, com promessa de rendimentos 
atrativos e bastante elevados em 
relação ao praticado normalmente 
no mercado”.

A delegada ressalta que, inicial-
mente, os suspeitos ofereciam ren-
dimentos para o capital investido e, 
assim, os clientes captavam outros, 
mas, logo depois, a pirâmide se afu-

nilou porque, quanto mais investi-
dores, menos dinheiro ela terá para 
pagar os rendimentos. Com o des-
moronamento da pirâmide, o sócio 
fechou a empresa, causando preju-
ízo financeiro a diversas vítimas em 
Minas Gerais, sendo a maior parte 
em municípios da região Norte.

Após investigação, a PCMG re-
presentou pelas medidas cautelares 
e os mandados foram cumpridos de 
forma simultânea, em Taiobeiras e 
Indaiatuba. “Os alvos são pessoas 
físicas e jurídicas relacionadas ao 

investigado e, as medidas visam 
angariar outros elementos para 
subsidiar as provas já coletadas no 
inquérito policial que está em cur-
so”, explicou Mayra.

OPERAÇÃO

O nome da operação faz referên-
cia ao italiano Charles Ponzi, conhe-
cido por ser o mentor do “esquema 
Ponzi”, famoso golpe de pirâmide 
financeira ocorrido no século XX 
nos EUA.

As investigações continuam.

ÉLID NORONHA

Nessa Quinta-Feira (6), um 
caminhão carregado de algodão 
pegou fogo na MGC-122, em Ja-
naúba. 

Segundo o corpo de Bombei-
ros, o motorista seguia sentido 

Montes Claros quando passou 
por focos de incêndio às margens 
da rodovia, o motorista relatou 
que mais a frente começou a sen-
tir um forte odor de queimadura 
vindo da carga que ele transportava 
e suspeitou do ocorrido. Logo em 
seguida, parou o veículo em um 

posto de combustíveis e jogou par-
te do algodão no chão.

Os Militares apagaram o fogo 
com o equipamento adequado. 
Foram utilizados aproximadamente 
500 litro de água para conter as 
chamas. O veículo não teve danos 
e o motorista não ficou ferido.

ÉLID NORONHA

Na última Quarta-Feira (5), 
abelhas invadiram casas em Janu-
ária. 

De acordo com o corpo de 
Bombeiros, eles foram solicita-
dos para comparecer próximo ao 
DER (Departamento de Estradas 
de Rodagem), o requerente da 
ocorrência  denunciou que havia 
um enxame no local e que as abe-
lhas estavam agitadas e agressivas, 
apresentando risco para quem es-
tava próximo ao local.  

Chegando ao local, os Militares 
se depararam com várias pessoas 

na rua, pois as abelhas haviam 
invadido várias casas. Segundo a 
equipe do corpo de Bombeiros 
que compareceram na ocorrên-
cia, as abelhas estavam violentas 
e espalhadas por todo quarteirão. 

Picadas de abelha podem causar 
reações locais como dor e surto, e 
em pessoas sensíveis, podem de-
sencadear reações alérgicas graves, 
incluindo anafilaxia, que é ambien-
talmente fatal. Múltiplas picadas 
podem levar ao envenenamento, 
causando sintomas sistêmicos 
como náuseas e vômitos. Por isso se 
dá a importância de acionar profis-
sionais preparados para lidar com 

situações como essa. 
Dez pessoas foram picadas, as-

sim como alguns animais. O corpo 
de Bombeiros entrou nas casas com 
equipamentos adequados para reti-
rar os animais e pessoas que ainda 
estavam no local. No entanto, um 
cachorro que foi picado não resistiu 
e faleceu.  

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, as pessoas que foram 
picadas ficaram bem depois de 
receberem atendimento médi-
co. Com a chegada da noite, as 
abelhas foram se acalmando. O 
enxame não foi localizado pelos 
militares.

Um homem, de 33 anos, ficou 
gravemente ferido após sofrer uma 
tentativa de homicídio, em um bar, 
na noite dessa quinta-feira (6), em 
Berizal. O suspeito, de 26 anos, foi 
preso.

Segundo relato de testemunhas 
para a Polícia Militar, os homens 
estavam em um bar da cidade, no 

bairro Planalto, quando a briga 
começou. Os envolvidos estavam 
ingerindo bebida alcoólica. A vítima 
estava sentada em uma das mesas e 
teria iniciado a discussão.

O autor, de 26 anos, levantou e 
foi até a mesa do homem para retru-
car. No momento em que a vítima 
levanta, é acertada com um soco. O 

suspeito chega a cair no chão, mas 
se levanta, saca uma faca e desfere 
várias facadas contra a vítima.

O suspeito fugiu em um carro de 
um amigo, que estava com ele no 
estabelecimento.

Quando os militares chegaram 
ao local, a vítima já estava sendo 
atendida pela equipe de profissio-

nais do SAMU. Após os primeiros 
socorros, o homem foi encaminha-
do para o Hospital de Taiobeiras. 
Ele segue internado.

Testemunhas disseram aos po-
liciais as características físcias do 
autor do crime e do homem que 
o ajudou a fugir. Após buscas e 
rastreamento pela cidade de Be-

rizal e Taiobeiras, os militares en-
contraram o amigo na casa dele. 
Quando indagado, o homem afir-
mou que ajudou durante a fuga e 
indicou o local que havia deixado 
o colega. Por esse motivo, ele foi 
preso por favorecimento pessoal.

O autor estava escondido na 
casa de familiares. Ele foi autua-

do, preso e responderá pelo cri-
me de homicídio tentado. Não foi 
possível encontrar a arma branca 
utilizada no crime, pois o autor se 
livrou da faca.

Os criminosos foram levados 
para a delegacia. A Polícia Civil 
deverá investigar o caso. ( WebTer-
ra)
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Prefeitura de Espinosa lança edital; Mais 
de 530 vagas são ofertadas

MP itinerante voltará a realizar atividades no 
Norte de Minas

Prefeitura iniciará Processo de Levantamento 
de Demanda e Cadastro Escolar

Projeto “Caminhos da Mineração” é realizado pela 
Câmara Municipal

Viçosa sedia 36ª edição de Fórum Regional de Educação 
Ambiental

ÉLID NORONHA

A Prefeitura Municipal de Espinosa lançou 
o edital do concurso da cidade localizada no 
Norte de Minas. 

O processo seletivo contemplará um total 
de 538 vagas, das quais 49 serão destinadas a 
pessoas com deficiência. O contrato de traba-
lho seguirá as normas do regime estatutário.

Há oportunidades para todos os níveis de 
escolaridade, oferecendo vagas para diversos 
cargos. O salário é a partir de R$ 1.412 e che-
gam até R$ 5.500. A jornada semanal é de 20h, 
24h, 30h e 40h.

O processo seletivo incluirá: Prova objeti-
va, de natureza eliminatória e classificatória, 
para todas os cargos; Prova prática, de caráter 
eliminatório, aplicada a cargos de operador 
de máquinas leves e operador de máquinas 
pesadas; Prova de títulos, de natureza classifi-
catória, reservada exclusivamente a cargas de 
nível superior.

A data prevista para aplicação da prova é o 
dia 29 de setembro de 2024, os locais e horá-
rios ainda não foram publicados. 

As inscrições começam no dia 7 de Agosto 
e estende até o dia 5 de Setembro de 2024. A 
taxa é de R$ 60 para ensino fundamental; R$ 
80 para nível médio e R$ 100 para formação 
superior.

Veja a seguir os cargos e nível de escolari-
dade exigido:

• Ensino fundamental incompleto: auxiliar 
administrativo, auxiliar de serviços da educa-
ção básica, auxiliar de serviços gerais, auxiliar 
de serviços públicos, gari, motorista de veícu-
los leves, motorista de veículos pesados, oficial 
de serviços públicos – calceteiro, oficial de 
serviços públicos – eletricista, oficial de servi-
ços públicos – marceneiro e oficial de serviços 
públicos – pedreiro;

• Ensino fundamental completo: agente 
administrativo, auxiliar de cuidador social – 
unidade de acolhimento, operador de máqui-

nas leves e operador de máquinas pesadas;
• Ensino médio completo: assistente de 

apoio ao ensino infantil, assistente de educa-
ção, assistente técnico administrativo, auxiliar 
de saúde, cuidador social – unidade de aco-
lhimento, fiscal de obras e posturas, fiscal de 
tributos, monitor de transporte escolar, pro-
fessor de educação básica, técnico de enferma-
gem, técnico em meio ambiente, técnico em 
nível médio em políticas sociais, técnico em 
radiologia e técnico em saúde bucal; e

• Ensino superior: advogado, assistente 
social, assistente social – unidade de acolhi-
mento, biomédico, cirurgião dentista, conta-
dor, enfermeiro, enfermeiro ESF, engenheiro 
ambiental, engenheiro civil, farmacêutico – 
farmácia básica, fisioterapeuta, fonoaudiólogo, 
médico veterinário, nutricionista, pedagogo, 
professor A.E.E – sala de recursos, professor 
de educação básica – regente de aulas – edu-
cação física, psicólogo, psicólogo – unidade de 
acolhimento e terapeuta ocupacional.

    PIRAPORA

    SALINAS

ÉLID NORONHA

Em Junho de 2024 o Ministério 
Publico Itinerante voltará ao Norte 
de Minas para realizar ações em 
municípios da comarca de Montes 
Claros  e no território Quilombola 
do Gorutuba, localizado na comar-
ca de Porteirinha.

A iniciativa é liderada pelo Mi-
nistério Público de Minas Gerais 
(MPMG) através do Centro de 
Apoio Operacional às Promotorias 
de Justiça para Apoio Comunitá-
rio, Inclusão e Mobilização Social 
(CAO-Cimos). Seu objetivo é forne-
cer informações sobre os direitos 
da população, facilitar o acesso à 
cidadania, além de promover ativi-
dades culturais e educativas, pales-
tras e diversos serviços gratuitos.

De acordo com o cronograma 
previsto, a ação estará no Municí-

pio de Pai Pedro, que faz parte do 
território Quilombola do Goru-
tuba, de Porteirinha. Está progra-
mado para realização do evento, 
assembléias públicas apresentadas 
para os interesses da comunidade, 
discutindo temas diversos como os 
direitos dos povos tradicionais e 
questões ambientais.

Já nos dias 25,26 e 27, os mu-
nicípios de Claro dos Poções, 
Itacambira e Glaucilândia, nessa 
ordem, receberão o projeto.  Toda 
a infraestrutura do MP Itinerante e 
seus parceiros, incluindo unidades 
móveis, tendas e estações, estarão 
disponíveis para oferecer atendi-
mentos das Promotorias de Justiça 
do MPMG em diversas áreas, como 
Cidadania, Direito Civil, Direito 
Criminal, Meio Ambiente, Direitos 
Humanos, entre outras . Serão rea-
lizados o registro de manifestações 

e a análise e encaminhamento pela 
Ouvidoria das Mulheres e pela Ou-
vidoria do MPMG, além de aten-
dimento jurídico, audiências de 
conciliação e mediação, emissão 
de segundas vias de certidões de 
nascimento, casamento e óbito, 
atendimento veterinário e ações de 
atenção primária a saúde e outros.

No ano de 2023, foram pro-
movidas 34 edições do MP Itine-
rante em municípios situados em 
diversas regiões de Minas Gerais, 
incluindo o Vale do Jequitinhonha, 
o Vale do Mucuri e a Zona da Mata, 
beneficiando aproximadamente 25 
mil pessoas. Para o ano de 2024, 
estão programadas pelo menos 30 
edições, a previsão é de que haja 
um aumento no número de parti-
cipantes nas atividades e serviços 
oferecidos em comparação ao ano 
anterior.

Atenção pais ou responsáveis: 
a Prefeitura de Pirapora, através da 
Secretaria Municipal de Educação 
(SEMED), vai iniciar mais um Pro-
cesso de Levantamento de Deman-
da, Cadastro e Matrícula Escolar das 

crianças da Educação Infantil, que 
vai regulamentar a distribuição de 
vagas em creches, CEMEI´s e pré-
-escolas para o ano letivo de 2025. 
O público alvo é o grupo de crian-
ças de 0 (zero) a 5 (cinco) anos.

De acordo com a SEMED, as 
diretrizes de todo o processo são 
baseadas nas legislações nacionais 
referentes, no Plano Municipal de 
Educação e no Decreto 025/2023, o 
qual dispõe sobre Levantamento de 

Demanda, Cadastro e Matrícula da 
Educação Infantil. Uma Comissão 
de servidores, oriundos das secre-
tarias de Educação, Saúde, Políti-
cas Sociais e do Conselho Tutelar, 
além de representantes do COMEP, 

é a responsável pela condução 
dos trabalhos, conforme a Portaria 
060/2024.

O Edital de Chamamento deverá 
ser publicado nos próximos dias e 
o link para o formulário eletrônico 

deverá ser disponibilizado no perí-
odo de 30 de junho a 31 de julho. 
Para os pais ou responsáveis que 
não tiverem acesso, serão indicados 
os locais físicos no referido edital.

(Hebert Vinicius)

Começou na última Quarta-Fei-
ra (5) no Centro de Convenções, o 
evento “Caminhos da Mineração”, 
realizado pela Câmara Municipal 
de Salinas e Minas Jr - Consultoria 

Mineral, com apoio do Executivo 
Municipal e empresas do setor mi-
nerário.

Entre os assuntos em debate 
estão o direito minerário, meio 

ambiente, arrecadação e remune-
ração da atividade minerária, que 
estão sendo apresentados nos diver-
sos painéis e debatidos com os pre-
sentes.

Na Quinta-Feira (6), a organização 
do evento, conduzida pelo engenhei-
ro de minas, João Vitor Mendes, pro-
mete trazer mais conhecimento 
através dos painéis apresentados 

conforme consta na agenda. 
Ao final, o resultado esperado 

pela organização do evento, é que 
a comunidade Salinense obtenha 
mais conhecimento para dialogar 

sobre a base mineral do município 
e as inúmeras possibilidades de ex-
tração e beneficiamento dos bens 
minerários existentes no nosso 
subsolo.

Na Semana do Meio Ambiente, o 
Instituto Estadual de Florestas (IEF) 
está realizando a 36ª edição do Fó-
rum Regional de Educação Ambien-
tal (ForEA) em Viçosa, na Zona da 
Mata, nos dias 6 e 7/6.

O encontro reúne cerca de 600 
pessoas durante dois dias e termina 
nesta sexta-feira (7/6), abordando 
como tema central a Bacia do Rio 
Piranga. “O fórum envolve os atores 
sociais nas discussões de questões 
ambientais e proposição de ações 
em níveis locais, regionais e glo-
bais”, explica Renato Gomes, analis-
ta ambiental do IEF e coordenador 
geral do ForEA.

O ForEA é realizado pela Comis-
são Interinstitucional de Educação 
Ambiental (CIEA) Zona da Mata, do 
IEF, com participação da Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG), por meio da Su-
perintendência Regional de Ensino 
(SRE) Ponte Nova, dentre outros 
parceiros.

“O grande objetivo é o envolvi-
mento de gestores municipais na 
educação e na extensão ambiental 
a partir da construção dos conheci-
mentos e proposições construídas 
durante o trabalho do fórum”, des-
taca o analista ambiental.

O evento promove apresenta-

ções culturais, exposições e pre-
miações de personalidades, que 
em seu dia a dia contribuem com a 
educação ambiental e sua interdis-
ciplinaridade em diversos aspectos.

Além disso, são realizadas ofi-
cinas, que têm como público alvo 
gestores municipais, trabalhadores 
do setor da educação e alunos das 
escolas da região, se tornando um 
espaço plural e aberto à participa-
ção de toda a sociedade.

Crianças das escolas municipais 
da região também apresentam, du-
rante o Fórum, o Projeto Pássaro 
Cativo, que mostra finalidades para 
gaiolas que não sejam prender pás-

saros. Por meio de manifestações 
artísticas como dança, música e 
uma exposição de arte feita a partir 
do uso de gaiolas, o tema ligado à 
fauna é trabalhado com os alunos.

A programação inclui ainda al-
gumas homenagens, como a Betty 
Giovanoni, membro do Comitê da 
Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba 
do Sul, fundadora e primeira se-
cretária executiva do Consórcio 
Interestadual do Rio Carangola (Ci-
barc) e co-fundadora do ForEa. “É 
sempre uma grande realização estar 
em fórum como esse e ver como 
essa iniciativa cresceu e agregou 
parceiros ao longo desses anos de 

atuação”, diz.
 Ao lado dela, também houve 

o reconhecimento do professor 
Ulysses Biffano, da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV), e de Maria 
Izabel Monteiro Marinho de Sou-
za, atual 1ª secretária executiva da 
CIEA Zona da Mata.

Em Viçosa, o evento está sendo 
realizado com apoio da prefeitu-
ra municipal e gera expectativa 
de trazer bons resultados para a 
secretária adjunta de Educação da 
cidade, Maria Aparecida de Jesus 
Souza. “Ficamos felizes com o 
grande envolvimento da socieda-
de e esperamos que a partir da-

qui surjam grandes discussões e 
construções de políticas públicas 
que contribuam para os desafios 
ambientais que estamos viven-
ciando”.

O ForEA é hoje o principal ins-
trumento de ação da CIEA Zona 
da Mata Mineira, que direciona 
esforços para a implementação 
da Política Nacional de Educação 
Ambiental na região, fomentando 
a criação de uma gestão compar-
tilhada entre os atores sociais en-
volvidos nesta iniciativa. O Fórum 
é reconhecido nacionalmente por 
meio de prêmios e intercâmbio 
de experiências. (Agência Minas)
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Marcelo acusa Artur de traição, e os dois brigam. Vespertino teme o plano de De-
odora contra Zefa Leonel. Floro Borromeu pede a mão de Tia Salete em casamento 
para Zefa Leonel. Os filhos de Zefa Leonel e Seu Tico Leonel sofrem com a separação 
dos dois. Deodora e Vespertino combinam com Jordão Nicácio o atentado contra Zefa 
Leonel. Zé Beltino se irrita com a aprovação de Zefa Leonel ao casamento de Tia Salete, 
uma vez que rejeitou sua união com Blandina. 

Nicole questiona Plutão sobre sua família. Júpiter tenta descobrir com Marieta o 
paradeiro da mãe. Leda foge de Bráulio. Vênus sente saudades de Tom. Enéas procura 
por Netuno/Léo na delegacia. Netuno/Léo sugere que Vênus alugue um foodtruck 
para inaugurar a galeria. Júpiter inicia treinamento para que Guto conquistar Lupita. 
Eva foge de Tom, Plutão, Nicole e Enéas. Tom afirma a Paulina que conseguirá provar 
sua armação para separá-lo de Vênus.

RESUMO DE Novelas
Eliana confirma a José Inocêncio que Egídio se ofereceu para lhe prestar asses-

soria jurídica no inventário do ex-marido. Mariana alerta Eliana sobre Egídio. Inácia 
aconselha José Inocêncio a resolver a partilha diretamente com Eliana. Teca tem uma 
visão do Bumba a perseguindo ao entrar na antiga casa de Maria Santa. Damião apar-
ta a briga de Pitoco com Du. Ritinha flerta com Du no forró. Mariana ouve a conversa 
de Bento, Augusto e Buba sobre o DNA do filho de Teca. 

Hélio e Clara comentam que Vitor sumiu e não deu sinal de vida. Eles apostam que o 
filho esteja envolvido no escândalo da Monter Holding. Patrick conversa novamente com 
Karen e pede a garota em namoro, mas Karen dispensa Patrick. Leandro visita Hélio e 
Clara e aponta que tem supostas evidências de Vitor envolvido no esquema de corrupção 
da Monter Holding. Clara chora por vergonha do filho. Leandro desabafa com Vera e Ber-
nardo afirmando que poderia evitar todo problema na empresa se fosse um pai melhor.

Sasha se irrita com pressão por gravidez? 
Casada há 3 anos, filha de Xuxa conta como 
lida com desejo da mãe para ser avó: ‘Não 
me sinto...’

Luana Piovani dispara contra Whindersson 
após comedianate sair em defesa de Neymar 
em polêmica: ‘Cheio de B.O.’

Luana Piovani elegeu Whindersson 
Nunes seu novo alvo após o humorista 
defender Neymar em meio a polêmica da 
‘privatização das praias’

Luana Piovani dispara contra Whin-
dersson após comedianate sair em defesa 
de Neymar em polêmica: ‘Cheio de B.O.’

Luana Piovani x Whindersson Nunes: 
atriz fez nova crítica ácida na web contra 
Neymar

Luana Piovani x Whindersson Nunes: 
humorista defendeu Neymar ao citar tra-
gédia das chuvas no RS. ‘Oito drones de 
levar comida e água para pessoas ilhadas, 
sem pestanejar, sem pedir favor’

Luana Piovani criticou Whindersson 
Nunes após humorista defender Neymar

Luana Piovani e Neymar trocaram in-
tensas farpas na web

É, não tem jeito! Luana Piovani segue 
se envolvendo em polêmicas na web e a 
“treta” com Neymar por causa do projeto 
de “privatização das praias” ganhou mais 

um capítulo e agora envolvendo Whin-
dersson Nunes . Não satisfeita, a atriz 
ainda voltou a chamar o camisa 10 da 
Seleção brasileira de “ignóbil” (ou seja, 
aquele que provoca repugnância).

“O cara tá cheio de B.O. pessoal e 
vem defender ignóbil? Engraçadinho, vai 
puxar o saco da tua terapeuta e do teu 
psiquiatra, esses, sim, merecem suas fa-
las”, alfinetou a artista, retirada de novela 
da Globo após se preparar para a trama e 
dias depois de relatar crise de choro em 
aeroporto.

Luana Piovani x Whindersson Nunes: 
como começou a nova polêmica da atriz?

A “treta” da vez começou depois que 
o humorista fez uma crítica ao polêmico 
projeto, porém recordou da ajuda ofere-
cida por Neymar às vítimas da tragédia 
das chuvas e enchentes no Rio Grande do 
Sul entre final de abril e meados de maio.

“A irmã do Ney, a Rafa (Rafaella San-
tos), simplesmente mandou o jato do 

Ney entregar oito drones de levar comida 
e água para pessoas ilhadas, sem pesta-
nejar, sem pedir favor, difícil hoje em dia. 
Sempre que eu faço uma m**** não pú-
blica, eu penso: ‘Me defenderiam disso? 
Qual seria o preço?’”, refletiu Whinders-
son.

Luana Piovani x Whindersson Nunes: 
atriz postou crítica ao humorista

Processada por Neymar pela troca 
de xingamentos e farpas, Luana postou 
no Stories do Instagram um crítica áci-
da de internauta contra Whindersson e 
Neymar. “O Whindersson dizendo que 
não dá para criticar o Neymar porque ele 
não pestanejou em mandar oito drones 
para ajudar a distribuir alimentos no RS.

Meu amigo, se eu ganhasse um mi-
lhão por dia como o Neymar, teria vergo-
nha de dizer que minha grande ação foi 
mandar oito drones”, alfinetou a anôni-
ma. E foi o suficiente para a atriz voltar 
a detonar o atacante e incluir também o 
humorista.

Sasha Meneghel entregou sua reação 
ao comentar se sente-se pressionada para 
ser mãe três anos após seu casamento 
com João Lucas

Sasha Meneghel se irrita com pressão 
por gravidez? Casada há três anos com 
João Lucas, filha de Xuxa conta como lida 
com desejo da mãe para ser avó: ‘Não me 
sinto...’

Sasha Meneghel é capa da revista ‘Gla-
mour’ de junho de 2024: filha de Xuxa 
comentou pressão para engravidar

Sasha Meneghel negou se sentir pres-
sionada para engravidar: ‘Nem quando 
minha mãe (Xuxa Meneghel) fala, porque 
já li algumas matérias sobre isso’

Sasha Meneghel se casou com João 
Figueiredo em maio de 2021 - casal havia 
assumido a relação em abril de 2020

Sasha Meneghel afirmou ter planos 
para engravidar de João Figueiredo, mas 
ponderou: ‘Só que tem momento para 
tudo e queremos respeitar essa fase da 
vida. Enfim, estamos vivendo o nosso 
momento agora’

Xuxa Meneghel já disse e repetiu vá-
rias vezes que no momento seu maior 
sonho é se tornar vovô. Única filha da 
apresentadora e casada há três anos com 
o músico João Lucas, Sasha Meneghel é 
a capa do mês de junho da revista digital 
“Glamour”. Oficialmente se relacionando 
com o cantor e compositor desde abril de 
2020 a modelo se pronunciou se sente-se 
pressionada a engravidar.

“Não me sinto pressionada nem 
quando minha mãe fala, porque já li algu-
mas matérias sobre isso. A gente leva mui-
to na brincadeira e sabemos do desejo 
das nossas mães de serem avós, é normal 
e acho bonitinho”, afirmou a também fi-
lha de Luciano Szafir, pai ainda de David e 
Mikael, frutos da união com a empresária 
Luhanna Melloni, com quem oficializou a 
relação em outubro de 2022.

E Sasha garantiu que a maternidade 
está, sim, em seus planos. “Nós temos o 
sonho de ser pais em um futuro próximo, 
só que tem momento para tudo e quere-

mos respeitar essa fase da vida. Enfim, es-
tamos vivendo o nosso momento agora”, 
prosseguiu a filha a melhor amiga de Bru-
na Marquezine, cupido de Sasha e João.

Com 3 anos de casamento, Sasha 
define momento atual: ‘Fase de muitas 
mudanças’

Ainda para a publicação, Sasha define 
o atual casamento com João como uma 
“fase de muitas mudanças”. “Ele me dá 
muita força, vive no escritório comigo, 
traz um olhar comercial, ajuda na trilha 
do desfile. Daqui a pouco, ele também 
entra em uma fase de lançamentos, por-
que terminou um álbum agora”, relatou 
a modelo apaixonada por biquínis e dona 
de uma barriga sequinha.

“É lindo ver o relacionamento dele 
com meus pais, a conexão com a minha 
mãe, o senso de humor parecido deles. 
Ele realmente faz parte da minha família, 
e não só por conta de mim, mas porque 
meus pais o amam, assim como eu tam-
bém amo minha sogra (Eli), meu cunha-
do (Daniel). As famílias se encaixaram”, 
exaltou Sasha.
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Crias do North Prontos para a próxima 
disputa no Campeonato Mineiro de bases

História e tradição do futebol 
amador, evento discutiu 
passado, presente e futuro do 
futebol em Montes Claros

Campeonato de golzinho foi 
atração no Residencial São 
Francisco

Saiba o pacotão de jogadores 
que vão desfalcar o Atlético-MG

Cruzeiro anuncia acordo 
para contratação do atacante 
Kaio Jorge

Neste sábado, dia 08, a Arena Cre-
dinor será palco de mais uma emo-
cionante rodada do Campeonato 
Mineiro da Primeira Divisão das Ca-
tegorias de Base. Os talentosos Crias 
do North entrarão em campo para 
enfrentar a equipe Inter SG de São 
Gotardo, em um desafio que prome-
te testar todas as suas habilidades e 
determinação.

O primeiro confronto será às 9h 
da manhã, quando o time sub-17 do 
North Esporte Clube buscará a vitó-
ria. Logo em seguida, às 11h, será 
a vez da equipe sub-15 mostrar sua 
força e garra em campo. Ambas as 
partidas são de extrema importância 
para nossos meninos, que vêm se 
preparando intensamente para este 
momento.

Para conquistar esses importantes 

resultados, os Crias do North con-
tam com o apoio incondicional da 
torcida de Gladiadores. A presença 
e o incentivo da nossa torcida são 
fundamentais para levantar o ânimo 
e a confiança dos times, ajudando 
a transformar a Arena Credinor em 
um verdadeiro caldeirão de energia 
positiva.

O ingresso para assistir as par-
tidas, será 1 quilo de alimento não 
perecível. Venha fazer parte desta jor-
nada e apoiar nossos jovens talentos. 
Sua torcida pode fazer toda a diferen-
ça! Vamos juntos empurrar os Crias 
do North rumo à vitória neste desafio 
crucial no Campeonato Mineiro.

Vamos encher a Arena Credinor 
e mostrar a força da nossa torcida! 
Força, Crias do North!  (Hélen San-
tos)

Nessa quarta-feira, 5, o Museu 
Regional do Norte de Minas recebeu 
um evento para discutir o futebol de 
Montes Claros, com a presença de 
atletas, ex-jogadores, diretores de 
clubes, torcedores, além da comuni-
dade local.

O evento foi realizado na forma 
de um bate-papo sobre assuntos liga-
dos à história do futebol de Montes 

Claros, promovendo o diálogo sobre 
a importância do presente para o for-
talecimento do esporte no futuro.

Foram abordados os seguintes te-
mas : “Perfil do torcedor da cidade de 
Montes Claros”, com Georgino Jorge 
de Souza Neto e Thaysa Tomé; “Di-
ferentes possibilidades de praticar e 
observar o nosso esporte”, com João 
Pedro Mota; “Futebol e Indústria: O 

lúdico como forma de resistência”, 
com Irineu Lopes; e “Da vida ao cam-
po - Minhas memórias são história”, 
com Rejane Meireles.

O evento foi promovido pela 
Secretaria Municipal de Esportes e 
Juventude, em parceria com o Curso 
de História da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes). Atti-
lio Faggi

Em parceria com a Prefeitura de 
Pirapora, por meio da Secretaria de 
Esporte, Juventude e Cultura (SE-
JUC), foi realizado o Campeonato de 
Golzinho, no Bairro Residencial São 
Francisco, no último sábado (01/06). 
O evento, promovido pela Associa-
ção de Moradores, foi voltado para as 

categorias Sub 09, 11, 13 e 15 e re-
gistrou a participação de mais de 50 
jovens atletas de equipes da cidade.

A competição foi mais uma den-
tro do Calendário Esportivo para a 
Juventude de Pirapora, que contribui 
e fomenta as categorias de base na 
região e oportuniza a descoberta de 

novos talentos para o futebol. Assim 
como foi no Campeonato Piraporen-
se de Futsal (encerrado em maio), as 
equipes participantes aprimoraram o 
ritmo para a grande competição de 
base no ano: a Copa Luiz Henrique, 
prevista para ser disputada em outu-
bro. (Hebert Vinicius)

O técnico Gabriel Milito terá 
que buscar soluções criativas 
para lidar com a falta de opções 
no elenco do Atlético-MG. Com 
desfalques por convocações e 
contusões, o argentino conta com 
apenas 19 jogadores de linha à sua 
disposição.

O Galo enfrenta a desconfor-
tável realidade de desfalques para 
a disputa da Copa América, que 
acontece de 20 de junho a 14 de 

julho. Três jogadores estão à dis-
posição de suas respectivas sele-
ções para a competição continen-
tal: o lateral-esquerdo Guilherme 
Arana, o volante equatoriano Alan 
Franco e o atacante chileno Eduar-
do Vargas.

A situação do Atlético-MG se 
complica ainda mais com a lista de 
desfalques por lesão. Além dos jo-
gadores convocados para o torneio 
citado, o clube também terá que li-

 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DE PROTEÇÃO E BENEFÍCIOS AOS PROPRIETÁRIOS DE VEICULOS 

AUTOMOTORES DO BRASIL  

CNPJ Nº. 20.596.108/0001-04 

 

1. O Presidente da ASSOCIAÇÃO DE PROTEÇÃO E BENEFÍCIOS AOS PROPRIETÁRIOS 

DE VEICULOS AUTOMOTORES DO BRASIL, usando das atribuições que lhe 

confere o Estatuto, convoca seus associados, em pleno gozo de seus direitos e 

deveres, para a Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária a ser realizada na 

Avenida Tito Versiane, nº 1040, Augusta Mota, Montes Claros/MG, CEP: 39.403-

217, em 18 de junho de 2024, às 10:00 horas em 1ª convocação, ou, às 10:30 

horas em 2ª convocação, independendo do número de associados presentes, 

para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: (I) Aprovação de contas dos 

anos de 2022 e 2023; (II) Renovação do mandato da Diretoria Executiva e Conselho 

Fiscal; (III) Contratação e avaliação dos prestadores de serviços. 

 

 

 

Montes Claros, 08 de junho de 2024. 
 

______________________________ 

Pedro Henrique Souza Campos 
Presidente 

 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO DUMONT/MG
EXTRATO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 42/2024 Contratante: Prefeitura
Municipal de Francisco Dumont/MG - CNPJ: 16.885.485/0001-88 Contratada:
BAMAQ AS BANDEIRANTES MAQUINAS E EQUIPAMENTOS, CNPJ sob o nº
18.209.965/0001-54. Objeto: Contratação de empresa especializada para
fornecimento de máquina pá carregadeira para atender as necessidades da
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico do Município de Francisco
Dumont, através do Convênio nº 947473/2023 firmado entre o Município de
Francisco Dumont e Ministério da integração e do Desenvolvimento Regional.
Valor Total: R$ 610.000,00. Vigência: 15/05/2024 a 31/12/2024. Francisco
Dumont-MG, 07/06/2024 - Eduardo Rabelo Fonseca/Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 34/24 - Concorrência 3/24- 
Calçamento de vias Públicas -
Convenio de Saída nº 
1491000437/2024/SEGOV -
Credenciamento: 16/7/24, 9h. 
Proc. 35/24 - Concorrência 4/24 -
Pavimentação asfáltica de Vias 
Públicas Convenio de Saída nº 
14910004438/2024/SEGOV -
Credenciamento: 16/7/24, 14h. 
licitacaoolhosdagua@hotmail.com -  
www.olhosdagua.mg.gov.br. 

dar com a ausência de três atletas 
que estão no departamento mé-
dico: o lateral-esquerdo/meia Ru-
bens, os volantes Otávio e Paulo 
Vitor, e o atacante Hulk.

Mesmo com o elenco reduzi-
do para os próximos jogos, Milito 
não pretende utilizar jogadores da 
base do Atlético-MG para suprir os 
desfalques. Em entrevista após o 
empate de 1 a 1 com o Bahia no 
último domingo (2), o “hermano” 
foi categórico na resposta.

Apesar da incerteza sobre a 
gravidade da lesão de Hulk, o 
ex-zagueiro descartou a possibili-
dade de utilizar jogadores da base 
no próximo jogo. A tendência é 
que o Galo entre em campo com 
apenas 18 jogadores de linha.

“A princípio, jogaremos com 
o que temos. Avaliamos os joga-
dores sub-20, com certeza, mas 
no momento, vamos competir 
com os jogadores que contamos 
hoje. Creio que são 18 jogadores 
mais os goleiros. 18. Esperamos 
a pronta recuperação de Otávio 
e Rubens para termos 20. Para 
que eu tenha mais duas opções”, 
disse Milito. (Central Atleticana)

O Cruzeiro anunciou nesta quar-
ta-feira (5) que chegou a um acordo 
para a contratação do atacante Kaio 
Jorge, da Juventus.

O atleta de 22 anos, que dispu-
tou a última temporada pelo Frosi-
none, é esperado ainda nesta sema-
na em Belo Horizonte.

“Caso todas as condições nego-
ciais sejam mantidas e o atleta seja 
aprovado nos exames médicos, Kaio 
Jorge vestirá a camisa do Cruzeiro 
pelas próximas cinco temporadas”, 
informou a Raposa.

Segundo apuração, a “Velha 
Senhora” aceitou a proposta de 4 
milhões de euros (cerca de R$ 23 
milhões na cotação atual) feita pela 

equipe mineira pela chegada do 
atleta.

Revelado pelo Santos em 2018, 
Kaio Jorge deixou o Peixe rumo ao 
futebol italiano em julho de 2021, 
em negociação na casa dos 3 mi-
lhões de euros (R$ 18,5 milhões 
à época).

Na passagem por empréstimo 
pelo Frosinone, foram 3 gols e 1 
assistência em 22 partidas.

Já com a camisa do time princi-
pal da Juve, o centroavante somou 
11 participações, sem registrar 
gols ou assistências.

Veja a seguir o comunicado do 
Cruzeiro:

“O Cruzeiro comunica que 
chegou a um acordo verbal para 
a transferência, em definitivo, de 
Kaio Jorge, junto à Juventus-ITA e 
ao estafe do atleta.

O atacante é esperado em Belo 
Horizonte ainda nesta semana. 
Caso todas as condições negociais 
sejam mantidas e o atleta seja 
aprovado nos exames médicos, 
Kaio Jorge vestirá a camisa do Cru-
zeiro pelas próximas cinco tempo-
radas.” (ESPN)
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ONTEM NUMA CERIMÔNIA, Amanda Mameluque esteve 
casando-se no religioso com Karran Benhur, receberam a 
benção dos papais e familiares. Logo mais será uma noiva 
deslumbrante usando um modelo by Iete David e depois 
receberão os cumprimentos dos convidados. 

O PRIMEIRO “BARZINHO DO THEO” que coloquei nos 
anos 70 no Parque de Exposições era todo coberto com pa-
lha e ficava próximo à entrada. Vejam nesta mesa os ines-
quecíveis Geraldo Figueiredo que era o maior anfitrião da 
festa agropecuária, Afonso Brant, Antonio Soares Dias e os 
outros não consegui identificar.

A NOITE DO GLAMOUR acontecerá novamente dia 28 de 
Setembro nos 

SHAZAM E LEANDRA LACERDA estão curtindo mereci-
das férias na África do SulE COMO É BOM LEMBRAR dos bons momentos. Vejam aí 

Jonas e Célia Telles Sousa em ritmo de alegria na varanda 
do histórico “THEOS HOUSE “ que como sabem foi de mi-
nha propriedade e QG da sociedade durante 12 anos. Quan-
tas histórias maravilhosas aconteceram neste bar que tinha 
Boate, restaurante, aérea de eventos e a famosa PISTA DE 
PATINS. Detalhes interessantes no meu próximo livro.

LOGO MAIS ESTAREI COMO ACONTECE todos os anos 
presente na deslumbrante FESTA JUNINA DO MAX MIM. 
Duvido que haja em clubes nas Minas Geraes uma feste 
neste estilo tão grandiosa

UMA EXCELENTE PEDIDA para comemorar o aniversário 
da nossa Montes Claros dia 3 com shows de um dos melho-
res cantores sertanejo que é LEONARDO

NO PAINEL DA FEIJOADA DO THEO Oneide Torres, Car-
mem Antunes e o esposo Rogerio Fernandes Rosa

NESTA SÉRIE DE CASAMENTOS importantes um que 
marcou em todos os sentidos, e foi realizado em plena pis-
ta do gramado do Parque de Exposições onde foi montado 
um cenário deslumbrante. Ali os jovens Roberta Cristine 
David e Gabriel Pimenta de Carvalho oficializaram o ca-
samento abençoado pelos papais Cristine e Paulo Rober-
to Queiroz-Eduardo e Mariah Pimenta de Carvalho. Logo 
após a cerimônia houve uma fina recepção num dos belos 
locais cobertos.

ATERRIZANDO EM JANAÚBA
A AZUL LINHAS AÉREAS já estão operando como sabem com 

voos sempre cheios rumo MOC -PORTO SEGURO às quintas e 
domingos e vice-versa. Uma vez para Salinas e me parece que 
cortaram o voo direto de MOC para Salvador. A boa notícia é que 
a Azul estará aterrizando também em Janaúba , o prefeito Zé Apa-
recido sempre correndo atrás refirmou todo aeroporto daquela 
linda cidade. A região de Janaúba até Jaíba o movimento de aviões 
particulares tem sido dos maiores devido as grandes fazendas que 
possuem naquela região

PRIVATIZAÇÃO DAS PRAIAS
A CHAMADA PEC DA PRIVATIZAÇÃO DAS PRAIAS, aprovada 

em comissão no Senado, se revela uma deliberação pornográfica. 
Em meio à tragédia climática que arrasou a capital Porto Alegre e 
mais de 450 municípios do Rio Grande do Sul, é um escárnio à 
população brasileira. Com certeza, a privatização levará ao cercea-
mento do acesso às praias e, mais grave ainda, a dificuldades para 
fiscalizar as agressões ao meio ambiente.

ANTES DAS ELEIÇÕES
O PRESIDENTE DA CÂMARA DOS DEPUTADOS, Arthur Lira, 

já avisou a aliados que indicará o nome do sucessor antes das elei-
ções municipais de outubro. Na lista dos “presidenciáveis”, Elmar 
Nascimento (União Brasil-BA), Marcos Pereira (Republicanos-SP), 
Antônio Brito (PSD-BA) e Isnaldo Bulhões (MDBAL), que lideram 
a preferência na lista dos bookmakers do parlamento.

PROJETOS ENGAVETADOS
NINGUÉM SABE EXPLICAR até hoje onde anda o precioso 

projeto feito pelo mestre da arquitetura Oscar Niemeyer a pedido 
de Darcy Ribeiro de uma igrejinha no estilo da Pampulha para ser 
construída aqui em Moc na época que Mário Ribeiro era prefeito. 
Deve está engavetado como também o feito pelo urbanista Jaime 
Lerner que veio aqui em MOC a convite do então prefeito Luiz 
Tadeu Leite e fez um projeto propondo maior espaço e circula-
ção de pedestre no centro de MOC. Isso foi em 2010 e até hoje 
estamos vendo a bagunça no centro, cruzamentos perigosos sem 
semáforos e um trânsito realmente louco. O centro de Moc e pra-
ças nunca estiveram tão feios

ANTES DAS ELEIÇÕES
O NOVO PRESIDENTE DA COMISSÃO de Agricultura da Câ-

mara, Evair Vieira de Melo (PP), indicou a aliados que uma prio-
ridade do colegiado será frear a demarcação de terras indígenas 
e a reforma agrária. Ele será responsável por selecionar projetos 
que vão à votação, e quer pautá-los antes das eleições municipais.

EU INDICO PORQUE REALMENTE É A MELHOR 
no setor e onde mando lavar meus ternos, blazer etc bem como 
vestidos de bailes de Samantha. É claro que estou falando da mo-
derna e excelente LAVANDERIA “QUALITÉ” no jardim São luiz.Top

MEU ABRAÇO AO GRANDE AMIGO MANOEL BO-
AVENTURA que está aniversariando hoje. Manoel sempre me 
ajuda doando cobertores para nossa Campanha do Frio. Muitos e 
muitos outros amigos também estão prometendo me ajudar en-
viando um, dois ou mais para minha residência.

GOSTEI DE REVER NO RESTAURANTE “Duca Gourmet” a 
nossa querida Luiza Pires numa grande mesa com a família, bem 
como LAINE Barbosa Marcondes com Parrela e Ana Elisa.

HADDAD – PAI DA ASSOMBRAÇÃO – vendeu equilí-
brio que não poderia entregar. Agora tem de lidar com o presunto 
do arcabouço exposto, de repente descoberto. Não cheira bem.

HÁBITO MORTAL: - O tabagismo mata cerca de 8,2 mi-
lhões de pessoas por ano e é considerado uma doença pela OMS. 
Há mais de 2 mil substâncias cancerígenas no cigarro e o estrago 
causado pelo fumo vai muito além do câncer.

ESTAMOS VENDO AQUI EM MOC até meninas aderin-
do a este cigarro eletrônico e isso é muito triste

OBSERVAÇÃO DE ACM NETO, Vice-presidente do 
União Brasil: - “Antes, o debate político se dava em outro nível. 
Havia respeito às questões pessoais. Hoje, muitas lideranças ga-
nham os holofotes por atuações performáticas.”

VAP E VIP


